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Extra, extra! Com o dobro de notícias, Gazeta anuncia a sua revolução digital, com a migração 
de 100% de seu conteúdo para as plataformas on-line,  democratizando o acesso à informação.

Diretor responsável  Fernando Salerno  |  eDitor-Chefe  Guilhermo Codazzi

EDITORIAL.  Conectado, Gazeta dobra o 
investimento em jornalismo de qualidade.  PÁG.6

PROJETO OVALE. Agora on-line, jornal anuncia 
criação de podcast e novas pesquisas.  PÁGS. 8 E 9

ENGAJAMENTO. Líder,  jornal  tem alcance de 
até 50 milhões de impressões por mês.  PÁG.10 E 11
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2 24 DE FEVEREIRO A 1 DE MARÇO DE 2024

REVOLUÇÃO OVALE MIGRA 100% DE SEU CONTEÚDO PARA AS PLATAFORMAS DIGITAIS E ANUNCIA REFORÇO NA PRODUÇÃO JORNALÍSTICA

1DIGITAL 
OVALE converte-se em uma 
plataforma 100% digital, 
democratizando o acesso à 
informação de qualidade. 

2 REDAÇÃO
Proposta traz o conceito 
de ‘redação 24 horas’, 
conectando informação ao 
maior número de leitores. 

3 PRODUÇÃO
OVALE vai duplicar a 
produção de reportagens 
em seu site e de conteúdos 
multiplataforma nas redes. 

4 INTERIOR
Jornal se consolida como 
um dos recordistas no 
volume de notícias no 
interior de São Paulo.

Revolução 
digital de 
OVALE

OVALE converte-se em um veículo 100% digital e democratiza o acesso à informação

NASCE 
O NOVO
OVALE

Divulgação/ Univap

MUITO 
+JORNALISMO.

Parque Tecnológico 
Univap, em São José 
dos Campos, onde 

está sediado 
OVALE

324 DE FEVEREIRO A 1 DE MARÇO DE 2024

REVOLUÇÃO OVALE MIGRA 100% DE SEU CONTEÚDO PARA AS PLATAFORMAS DIGITAIS E ANUNCIA REFORÇO NA PRODUÇÃO JORNALÍSTICA

5NOVOS PROJETOS
Criação do OVALECast e 
a ampliação do uso de 
pesquisas de opinião, 
dando voz à sociedade. 

6 PROPOSTAS
Investimento na análise 
das notícias, pluralidade 
de opiniões e incentivo ao 
livre debate de ideias. 

7 COBERTURA
Jornal terá a mais densa 
cobertura eleitoral da 
história, balizando o 
debate político regional. 

8 DNA DE OVALE
Exercício diário de 
um jornalismo livre,  
independente, crítico, 
plural e apartidário.

9MUDANÇAS 
Seguem processo de 
estudos iniciado na 
pandemia com análises 
sobre o perfi l do leitor.

B
TIMBRE 
Principal veículo de 
comunicação da RMVale, 
OVALE é um dos principais 
timbres da imprensa 
regional brasileira. 

Império. Arranha-céu sede do New York Times, que possui 14 vezes 
mais leitores no digital do que no impresso; Já OVALE tem 90 vezes

Divulgação

895
MIL
usuários por mês
tem OVALE apenas no site 
(veja gráfico abaixo)

A mais eficiente maneira de pre-
ver o futuro é criá-lo. Por isso, a 
bússola de OVALE aponta na di-
reção do novo, tem como norte 
a missão de transportar milhões 
de leitores até o porto seguro da 
informação na RMVale, singran-
do águas turvas da desinforma-
ção e vencendo ondas tsunâmi-
cas de fake news, ancorando-se 
no sacerdócio da prática inego-
ciável do jornalismo livre, inde-
pendente, crítico, plural e aparti-
dário, à luz impoluta do farol da 
democracia.   

De olho no futuro, OVALE dá 
um presente a sua excelência, o 
leitor, o maior beneficiário deste 
passo firme e inovador: construí-
do tendo seu DNA como a pedra 
angular, calcado em sua catedral 
editorial, OVALE transforma-se, 
converte-se, em um veículo inte-
gralmente -- 100% -- digital.

Agora 100% on-line, dobrando 
o volume de reportagens diárias 
e também de conteúdos multi-
plataforma, OVALE cumpre o 
papel do jornal, principal veículo 
de comunicação da RMVale, e 
democratiza o acesso ao melhor 
conteúdo jornalístico da região, 
gratuitamente e em tempo real --  
trata-se do conceito OVALE 24h, 
com notícias em primeira mão a 
qualquer hora do dia. 

É uma revolução em um jornal 
que nunca foi tão lido, curtido e 
compartilhado em sua história 

Da redação
@jornalovale

SÃO JOSÉ DOS CAMPOS
-- o jornal tem 90 vezes mais lei-
tores em seu site, se comparado 
ao número de assinantes do im-
presso (895 mil contra 10 mil).

A título de comparação, o nor-
te-americano The New York Ti-
mes tem 14 vezes mais leitores 
no digital, comparado ao papel. 

“Estamos vivendo a época mais 
emocionante da história do jor-
nalismo profissional, com novas 
ferramentas, novos modelos de 
negócio e audiências, antes ini-
magináveis em toda a nossa his-
tória”, disse o diretor-presidente 
de OVALE, Fernando Salerno.

Além de dobrar a produção de 
notícias, o novo OVALE contará 
ainda com mais análise, vídeos e 
podcasts, pesquisas de opinião e 
reportagens especiais. Líder de 
engajamento, OVALE tem mais 
de 400 mil seguidores e atingiu 
o alcance recorde de 50 milhões 
de perfis em um só mês.

ANÁLISE.
A medida, estudada ao longo de 
três anos, foi elogiada pelo pro-
fessor Carlos Alberto Di Fran-
co, doutor em Comunicação 
pela Universidade de Navarra. 
 “Creio que investir no digital é 
uma clara aposta de futuro. O 
mundo já está e avança nesta di-
reção. O importante é transferir 
para o digital os ativos do im-
presso: boa apuração, opinião 
séria e qualificada, reportagem, 
boas histórias e compromisso 
com a ética. OVALE tem tudo 
isso no seu DNA. Creio que o 
consumidor da informação vai 
sair ganhando”, afirmou.

Bem-vindo ao novo OVALE..

OVALE

OVALE. O diretor-presidente do 
jornal OVALE, Fernando Salerno

Divulgação

Digital. Carlos Alberto Di Franco 
apoia migração para 100% on-line

90
VEZES 
mais leitores tem 
OVALE no formato  digital 
comparado ao impresso1 de out. de 2023 - 31 de out. de 2023 ▼
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DIGITAL OVALE CONVERTE-SE EM UMA PLATAFORMA 100% DIGITAL, DEMOCRATIZANDO O ACESSO À INFORMAÇÃO DE QUALIDADE

1DEMOCRACIA 
Com 100% do conteúdo 
para as plataformas digitais, 
OVALE democratiza o livre 
acesso à informação. 

2 MAIS NOTÍCIAS
OVALE duplica a aposta no 
jornalismo de qualidade e 
aposta no conceito 24 horas 
de notícias.

3 24 HORAS
O jornal consolida-se como 
a melhor escolha para 
quem quer saber o que é 
notícia na RMVale. 

4 VOX POPULI
Ampliação da área de 
pesquisas, para amplifi car 
a voz da sociedade 
valeparaibana.

Conheça os 
novos projetos 
de OVALE

 Play. OVALECast é uma das
novidades de OVALE

100
POR CENTO
digital -- é a revolução 
de OVALE, que investe no 
conceito de ‘redação 24h’, 
no qual a notícia não para

Conexão.
Esta é a palavra-chave da revo-

lução digital transformadora de 
OVALE. Com conteúdo 100% 
on-line, o papel de OVALE ago-
ra é conectar o maior número 
possível de leitores ao seu jor-
nalismo de qualidade, multipla-
taforma, 24 horas por dia e sete 
dias por semana.

Para isso, OVALE dá um pas-
so além e migra todo o seu 
patrimônio editorial para a in-
ternet, dobrando a aposta na 
revolução digital.

São milhões de bits e bytes a 
serviço do jornalismo de quali-
dade que se mantém na busca 
incessante e destemida pela 
verdade, alicerçando o exercí-
cio diário sempre em um jorna-
lismo livre, independente, críti-
co, plural e apartidário.

A principal novidade é a de-
mocratização do acesso à 
informação de qualidade pro-
duzida por OVALE, cuja ‘má-
quina de jornalismo’ não cessa 
e atingirá, por meio das plata-
formas digitais, o seu maior 
alcance da história.

O conceito da mudança é o da 
‘redação 24 horas’, informando 
o leitor em tempo real. A meta 
é duplicar a produção de repor-
tagens em seu site e de conteú-
dos multiplataformas, com mi-
lhares de notícias por mês.

Da redação
@jornalovale

SÃO JOSÉ DOS CAMPOS

QR CODE. ACESSE O SITE DE 
OVALE E FIQUE BEM INFORMADO

“O processo de 
transição de OVA-
LE para o para-
digma dos negó-
cios digitais é 
uma oportuni-
dade de ouro. 
E OVALE, no-
vamente, e na 
fronteira da in-
formação, atua 
como veículo 
precursor des-
se movimento 
no  in ter ior 
do estado de 
São Paulo, e 
dá um passo 
à frente para se 
tornar o maior e 
mais relevante veí-
culo de informação 
on-line de toda a re-
gião”, afirmou o dire-
tor-presidente de OVA-
LE, Fernando Salerno.

NOVIDADES.
Com a migração de 100% do 
conteúdo para as plataformas 
digitais, OVALE democratiza 
o livre acesso à informação 
jornalística de qualidade em 
todo o Vale. É o melhor do jor-
nalismo regional à distância 
de um clique.

Haverá reforço da equipe 
de editores e repórteres para 
duplicar o volume de infor-
mações, tanto as “notícias 
quentes” quanto reportagens 
especiais e exclusivas. Atual-
mente, a redação de OVALE 
produz 850 reporta-

B
DOBRO
Meta é duplicar o conteúdo 
produzido por OVALE com 
a conversão digital, com 
notícias e reportagens. 

B
REFORÇO 
Equipe de repórteres e 
editores será reforçada 
para atender ao aumento 
da produção editorial.

B
REDAÇÃO 24h
Produção fornecerá notícia 
a todo momento e em 
tempo real à disposição 
dos internautas.

MAIS CONTEÚDO

5
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5OVALECAST
Projeto chega em 
março com a meta de se 
transformar no podcast 
mais relevante da  RMVale. 

6 FORÚM OVALE
Novos fóruns temáticos ao 
longo do ano, presenciais e 
on-line, oxigenando, assim, 
o livre pensamento. 

7 ELEIÇÕES 2024
OVALE prepara a maior 
cobertura eleitoral de sua 
história, com debates, 
sabatinas e muito mais.

8 ANÁLISE
Maior espaço de análise, 
com textos e vídeos 
curtos, com seu time de 
especialistas.

9ESCOLA DE NOTÍCIAS
Nova temporada do projeto 
pioneiro eleito pelo Google 
como destaque nacional 
contra a desinformação.

B
TUDO AO MESMO TEMPO 
Novo projeto de OVALE 
facilita e democratiza o 
acesso a conteúdos de 
qualidade ao mesmo tempo 
e em todo o lugar. 

850
REPORTAGENS

mensais é a atual 
produção da 

redação de 
OVALE

WHATSAPP. ACESSE E RECEBA 
NOTÍCIAS EM PRIMEIRA MÃO

2
VEZES
mais conteúdo terá OVALE 
em suas plataformas 
digitais, seja de hard news 
ou de reportagens especiais

gens mensais.
Estão previstas iniciativas 

como o ‘Bom dia, OVALE’ e 
‘Corujão OVALE’ para quem 
busca informação desde as pri-
meiras horas do dia até o mais 
tardar da noite. Com isso, o 
jornal se consolida como a me-
lhor escolha para quem quer 
saber, em primeira mão, o que 
é notícia no Vale.

Já em março está previsto o 
lançamento de ‘OVALECast’, 
projeto que buscará se tornar 
o mais relevante da RMVale, 
com bate-papos exclusivos 
com lideranças regionais e 
nacionais, com transmissão 
direta em suas redes sociais, 
que são líderes de alcance e 
engajamento.

“Se até pouco tempo atrás a 
palavra de ordem no contex-
to da produção de notícias 
era convergência, agora a 
palavra é divergência, uma 
vez que as organizações de 

notícias precisam distribuir 
notícias ancoradas em forma-
tos distintos, com infográficos 
animados e videorreportagens 
curtas, com o objetivo indis-
pensável de tornar o conteúdo 
mais atrativo para o público 
leitor e para o anunciante”, 
disse Salerno, diretor-presi-
dente de OVALE.

INOVAÇÃO E OPINIÃO.
Referência em levantamen-

tos eleitorais, OVALE amplia 
a sua área de pesquisas por 
meio do projeto ‘Vox Populi’, 
que visa amplificar a voz da 
sociedade com a realização 
periódica de consultas sobre a 
opinião pública, sempre acer-
ca de temas relevantes. 

É um termômetro do que 

pensa a nossa sociedade.
A realização de fóruns de de-

bate sobre temas relevantes 
será revigorada com o novo 
projeto, com uma série de no-
vos fóruns ao longo do ano, 
presenciais e on-line, oxige-
nando o livre pensamento.

As eleições de 2024 merece-
rão do jornal a maior e mais 
completa cobertura eleitoral 
de sua história, nas 39 cidades 
do Vale, com informação, aná-
lise, opinião, debates e sabati-
nas, além de uma inovação: IA 
a serviço do eleitor.

Nesse contexto, OVALE au-
mentará o espaço de análise, 
tanto em texto quanto por 
meio de vídeos curtos, com 
seu time de especialistas auxi-
liando o leitor a compreender 
o contexto da notícia em pro-
fundidade.

A busca pela boa e necessá-
ria informação de qualidade 
exige ocupar os espaços no 
mundo cada vez mais digital.

“Investindo, cada vez mais, 
firmemente nos princípios da 
independência, da imparciali-
dade e da objetividade jorna-
lística, estamos aumentando o 
número de jornalistas para que 
tenhamos o melhor jornalismo 
possível, em tempo real, para 
o maior número possível de 
pessoas, OVALE pretende lan-
çar luzes sobre as novas bases 
e possibilidades do jornalismo 
regional, em meio às disrup-
ções presentes no século XXI”, 
destacou Salerno, diretor-pre-
sidente de OVALE..

Conexão. OVALE cada vez mais 
próximo dos leitores

 Fácil. Informação em tempo
real direto na mão do leitor
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REPORTAGENS
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VEZES
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EDITORIAL

A REVOLUÇÃO DE OVALE
Maior veículo da RMVale, OVALE democratiza o acesso à 
informação, amplia noticiário e torna-se agora 100% digital

Parem as máquinas! Impressa 
no imaginário das redações, 
a expressão que abre o edito-

rial desta superedição de OVALE 
era empregada, com letras gar-
rafais e tinta forte, para anunciar 
ao industrial que, devido a uma 
notícia bombástica de última ho-
ra, era preciso parar as rotativas 
e alterar diametralmente o rumo 
da edição. Pois hoje, com direito a 
exclamações de ‘extra, extra, ex-
tra’, tendo em seu DNA a vocação 
inequívoca  para o futuro, OVALE 
traz a sua excelência, o leitor, uma 
notícia extraordinária: agora 100% 
digital, democratizando o acesso à 
informação de qualidade, OVALE 
converte-se em uma máquina  de  
jornalismo que não cessa.  

Com o conceito de ‘redação 24 
horas’, conectando a melhor in-
formação ao maior número pos-
sível de leitores em tempo real, 
OVALE vai duplicar a produção 
de reportagens em seu site e de 
conteúdos multiplataforma em 
suas redes sociais. É muito, mui-
to mais jornal -- OVALE conso-
lida-se como um dos recordistas 
no volume de notícias no interior 
de São Paulo e no mercado re-
gional brasileiro.

Cumprindo o seu papel de jor-
nal, há ainda uma série de outras 
inovações previstas no Projeto 
OVALE, como, por exemplo, a 
criação do podcast OVALECast e 
a ampliação do uso de pesquisas 
de opinião, uma marca do jornal, 
dando voz à sociedade periodica-

mente, operando feito um termô-
metro temático regional.

A cesta de novos produtos reúne 
ainda o investimento na análise 
das notícias, pluralidade de opi-
niões e incentivo ao livre debate 
de ideias, por meio de fóruns, o 
combate incansável às fake news 
por meio da ‘Escola de Notícias’, 
projeto destacado nacionalmente 
pelo Google, além da mais densa 
cobertura eleitoral da história de 
OVALE, balizadora do debate 
político regional, e que terá até au-
xílio de IA (Inteligência Artificial).

Nesta catedral jornalística, in-
dependentemente da plataforma, 
está impresso o irreprimível DNA 
editorial de OVALE, que mantém-
se incólume, tendo como alicerce 
o exercício pertinaz de um jorna-
lismo livre,  independente, crítico, 
plural e apartidário, que tem nesta 
procura incansável, audaz e deste-
mida pela verdade seu sacerdócio. 

Conectada ao futuro, a nova 
revolução digital de OVALE é 
fruto de um processo de estudos 
iniciado ainda no período da pan-
demia de Covid-19, com análises 
profundas sobre as mudanças no 
perfil do leitor, a velocidade da 
informação e o potencial colossal 
do jornal no ambiente digital.

Tal qual um dínamo, a máquina 
jornalística de OVALE agora gira, 
roda e conecta o leitor ao melhor 
conteúdo com a celeridade com-
temporânea. É uma boa notícia. 
Por isso, não parem as máquinas. 
Aqui, a informação não cessa..

ARTIGO

LUGAR DE 
GOLPISTAS É 
NA CADEIA

O ser demoníaco é muito abu-
sado, não tem limites em suas 
artimanhas das trevas! O pai da 
mentira continua aprontando 
das suas! Ainda não está preso 
depois de tudo que cometeu 
contra o país e o povo brasi-
leiro, mesmo assim, a criatura 
abjeta tem o atrevimento de 
convocar manifestação a seu 
favor e em defesa dos absurdos 
que representa.

O sujeito terá que responder 
pelos ataques aos Três Pode-
res na ação terrorista de 8 de 
janeiro de 2023. Nunca teve 
simpatia por princípios repu-
blicanos e democráticos. Ainda 
deve responder por associação 
criminosa, violência política, 
abolição violenta do Estado 
Democrático de Direito e golpe 
de Estado. O déspota terá que 

explicar o escândalo da venda 
ilegal de joias presenteadas ao 
Brasil, a fraude nos seus regis-
tros de vacinação contra a co-
vid-19 e tantos outros abusos.
O energúmeno já foi conde-
nado no Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) a oito anos de 
inelegibilidade por abuso de 
poder político e uso indevido 
dos meios de comunicação ao 
atacar o processo eleitoral nas 
eleições de 2022. Ele tem muito 
o que explicar sobre as milícias 
digitais que operavam o gabine-
te do ódio em seu desgoverno.
E constatar que um elemento 
pernicioso desse ainda tenha se-
guidores! É inacreditável, pois 
seu desgoverno foi um retroces-
so histórico nunca verificado 
no país. Quem ainda o segue, 
reverencia e aplaude, mesmo 
sabendo de suas monstruosi-
dades, é, sem nenhuma dúvi-
da, tão desprezível quanto ele.
Anistia não, lugar de golpis-
tas é atrás das grades e não na 
rua, em farreatas que atentam 
contra a democracia! Cadeia 
neles!.

João Julio da 
Silva

Jornalista em 
São José dos 
Campos

Clássico do Vale. Taubaté e São José se enfrentaram no Joaquinzão 
na última quarta-feira, pela Série A-2; duelo ficou empatado em 0 a 0

IMAGEM DA SEMANA

Bruno Castilho/EC Taubaté

Redação

redação@
ovale.com.br

ADEGA INTERDITADA
É lamentável que a cultura do 
brasileiro é punitiva ao invés de 
ser educativa. Esses fiscais pode-
riam deixar auto de advertência 
com prazo pra correção das irre-
gularidades. Mas, não. O poder 
sobe na cabeça e abusam dos 
pobres mortais. Isto vale para os 
policiais que chegam batendo e 
com agressividade. Já fui vítima 
disto em duas ocasiões. Fazer o 
quê? Eles são da lei.
Ricardo Abrhão
São José dos Campos

ADEGA INTERDITADA-2
Lamentável é realmente a cul-

tura brasileira da má educação 
e falta de respeito ao próximo. 
Essas adegas promovem o mais 
baixo nível do comportamento 
humano, atraem fluxo de bader-
neiros, música alta, motos es-
tourando escapamento, pessoas 
falando alto pela madrugada a 
fora e proprietário sínico sem-
pre alega que não tem culpa do 
que acontece da porta pra fora, 
mas o lucro que o fluxo gera 
ele não dispensa. Acha mesmo 
necessário advertência para o 
cidadão ser avisado do seu com-
portamento animal, um ser com 
mais de 18 anos que não foi edu-
cado pela família? Não é dever 

da prefeitura educar.
Roberto Moura
São José dos Campos

ATACAREJO EM S. JOSÉ
Ótima notícia para a região. Re-
gião esta que na minha ótica, 
carece ainda de muitas coisas 
(Estruturas) como mais uma lo-
térica (Hoje apenas uma para 
atender uma população de mais 
ou menos 4.000/5.000 habitan-
tes), uma agência bancária, den-
tre outras. A região sudeste hoje 
(Putim) é a bola da vez da cida-
de, porque as outras já estão 
estranguladas pelo progresso, 
A Coop já possui um terreno na 

região, onde pretende instalar 
a sua 4ª unidade na cidade. Há 
rumores (extra-oficial) que parte 
da ex-Granja Itambo na Rodovia 
dos Tamoios, será construído 
condomínios empresariais e por 
aí vai. Devido à sua excelente 
localização (acessos ao litoral/
São Paulo/Rio de Janeiro), a re-
gião propicia (atrai) esses tipos 
de investimentos. Parabéns ao 
Grupo Máximos. Visão do futuro 
e sucesso!
Carlos Vagner Pereira Dias
São José dos Campos

HENRIQUE FERRO
Apaga-se uma estrela de pri-
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5 FRASESAS CARAS

FELICIO RAMUTH
O vice-governador de São 
Paulo fez duras críticas após 
Lula comparar governo de 
Israel com o nazismo.

ANTHONY BLINKEN
O secretário dos Estados 
Unidos disse que, sem paz, 
é impossível avançar em 
agendas sociais.

FLAVIO DINO
O ex-ministro da Justiça 
de Lula tomou posse 
nesta semana agora como 
ministro do STF.

JOE BIDEN
O presidente dos EUA disse 
que vai impor sanções 
diretamente contra Putin 
pela morte de Navalny.

JAIR BOLSONARO
O ex-presidente da 
República ficou em silêncio 
durante depoimento à 
Policia Federal.

ESPECIAL

ONDE HOUVER 
UMA VONTADE, HÁ 
UM CAMINHO

Desde o seu lançamento, num 
domingo de Páscoa, no dia 
04.04.2010, em  editorial de capa, 
este jornal assumiu o compromis-
so de dar peso equânime entre a 
versão impressa e a digital. Depois 
de quase 15 anos, com a operação 
impressa considerada por diver-
sos especialistas da indústria da 
comunicação em todo o mundo, 
uma operação downstream, che-
gou a hora de dar um passo defini-
tivo rumo ao mundo digital, de se 
moldar aos novos tempos e con-
verter esse veículo num produto 
essencialmente digital.

E a razão é simples e matemática: 
temos 10.000 assinantes do jornal 
impresso versus 895.907 (oitocen-
tos e noventa e cinco mil, nove-
centos e sete) leitores/usuários da 
plataforma digital (Google Analyti-
cs). Um universo digital significati-
vamente maior do que o analógico, 
correspondendo a 90 (noventa) 
vezes o número de leitores digitais 
em detrimento do impresso.

A pergunta que remanesce tam-
bém é simples: se a indústria de 
jornais está mudando, e essa mu-
dança está sendo conduzida pelos 
leitores, que apontam que o futuro 
é iminentemente digital, qual seria 
a lógica para não se adaptar aos 
novos tempos e não se reinventar 
em um cenário digital, preservan-
do o foco de atuação desta empre-
sa no produto impresso? Simples-
mente, ela não existe.

Estamos vivendo a época mais 
emocionante da nossa história e 
da história do jornalismo profis-
sional, com novas ferramentas, 
novos modelos de negócio e no-
vas audiências, antes inimaginá-
veis em toda a história.

O processo de transição de OVA-
LE para o paradigma dos negó-

cios digitais é uma oportunidade 
de ouro. E OVALE, na fronteira 
da informação, com o seu espírito 
intrépido e desbravador, se movi-
menta como um veículo precursor 
no interior do estado de São Paulo 
e do país, dando um passo definiti-
vo à frente para se tornar o maior 
e mais relevante veículo de comu-
nicação online de toda a sua re-
gião de atuação, compreendendo 
o Vale do Paraíba, o Litoral Norte 
do Estado de São Paulo e a Serra 
da Mantiqueira.

Na indústria da comunicação, 
até pouco tempo atrás, a palavra 
de ordem no contexto da produ-
ção conteudística era convergên-
cia, a palavra agora é divergência, 
uma vez que as organizações de 
notícias precisam distribuir no-
tícias ancoradas em formatos 
distintos, para públicos distin-
tos, com infográficos animados 
e vídeorreportagens curtas, com 
o objetivo de tornar o conteúdo 
jornalístico mais atrativo para o 
público leitor e para o anunciante.
 Vamos investir, cada vez mais, 
com mais ímpeto e mais firmeza 
ainda, nos princípios da indepen-
dência, da imparcialidade, da plu-
ralidade e da objetividade jorna-
lística, aumentando o número de 
jornalistas na nossa redação para 
que possamos produzir o melhor 
jornalismo possível, em tempo 
real, para o maior número possí-
vel de pessoas.

Afinal, como aquele provérbio in-
glês “Where there is a will, there is 
a way”- onde houver uma vontade, 
há um caminho - OVALE pretende, 
em meio às disrupções presentes 
no século XXI, lançar luzes sobre as 
bases e possibilidades do jornalismo 
regional do nosso país. Que sejamos 
iluminados nessa nova aventura..

Fernando 
Salerno

Diretor-
presidente 
de OVALE

 E “O que está acontecendo na 
Faixa de Gaza, não existiu 
em nenhum outro momento 
histórico. Aliás, existiu quando 
Hitler decidiu matar os judeus”
Lula (PT)
Presidente da República

 E “A comunidade internacional não 
pode calar diante do massacre 
de um povo que não pode sofrer 
um extermínio pelos crimes 
cometidos por um grupo”
Paulo Pimenta
Chefe da Secom

 E “A depender do que vier 
até o fim de fevereiro, nosso 
contingenciamento vai ser muito 
aquém do que imaginávamos”
Simone Tebet
Ministra do Planejamento e Orçamento

 E “Grande número de países, de 
todas as regiões, expressou a 
preocupação com o conflito na 
Palestina, destacando o risco de 
alastramento aos vizinhos”
Mauro Vieira
Ministro das Relações Exteriores

 E “Ao permitir que presos ainda não 
reintegrados ao convívio social se 
beneficiem da saída temporária, 
o Poder Público coloca toda a 
população em risco”
Flávio Bolsonaro (PL-RJ)
Senador
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CARTAS

deve surpreender com nova 
safra recorde. E, também, 
para não afugentar investido-
res, Lula, precisa evitar novas 
crises diplomáticas como des-
ta última com Israel, quando 
compara as mortes pelo exér-
cito israelense em Gaza, com 
o genocídio que exterminou 6 
milhões de judeus pela Alema-
nha nazista, durante a última 
guerra mundial. Quem sabe 
com o presidente mais zeloso e 
sensato em seus discursos, um 
PIB, maior que os 2% estima-
dos pode ser factível em 2024.
Paulo Panossian
São Carlos-SP
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meira grandeza da conste-
lação jurídica brasileira. Há 
um desfalque imenso nas 
hostes da luta pela legalida-
de e do Estado Democrático 
de Direito. É algo profunda-
mente triste. Vai-se um gran-
de advogado, que sempre 
lutou pelas prerrogativas da 
profissão, e um ser humano 
com qualidade ímpares. Uma 
perda realmente lastimável. 
Dr Henrique Ferro, um pro-
fissional exemplar em dedi-
cação, proficiência e elegân-
cia. Defensor das liberdades 
fundamentais. Perde o mun-
do jurídico um artífice do 

Direito. São Paulo, São José 
dos Campos, o Brasil perde 
um de seus mais destaca-
dos advogados e uma figura 
humana exemplar. Pessoa 
de coragem inexcedível.”Dr. 
Henrique Ferro, descanse em 
paz, seu legado jamais será 
esquecido”.
Renato Sergio Albino
São José dos Campos

LULA E ISRAEL
Colocando pelo em ovo. 
Pode ter certeza que o país 
foi muito mais mal visto com 
as piadinhas infelizes do re-
presentante do país no go-

verno anterior. Com as pia-
dinhas da pandemia, com o 
desmatamento e garimpo na 
Amazônia. Isso sim merece 
uma nota de repúdio.
Sidney Krauss Junior
São José dos Campos

ALTA DA ARRECADAÇÃO
Conforme divulga a Receita 
Federal, expressiva foi a arre-
cadação de impostos em ja-
neiro, de R$ 280,6 bilhões! Um 
recorde histórico para o mês 
desde o início da série anuncia-
da em 1995. Que descontada a 
inflação, o crescimento real foi 
de 6,6%. Vários fatores influí-

ram para esse ótimo resultado, 
como do crescimento de 7,2% 
da massa salarial e receitas 
previdenciárias e trabalhistas, 
mais R$ 4,1 bilhões com a tri-
butação de fundos exclusivos, 
etc. Não dá para cravar que a 
arrecadação federal nos próxi-
mos meses terá a mesma traje-
tória. Já que, as previsões mais 
otimistas para o PIB (Produto 
Interno Bruto) deste ano é de 2, 
%, contra os 3% de 2023 (o nú-
mero oficial deve ser divulgado 
no início de março pelo IBGE). 
Mesmo porque, a produção 
agrícola em função de proble-
mas climáticos, em 2024, não 
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uma operação downstream, che-
gou a hora de dar um passo defini-
tivo rumo ao mundo digital, de se 
moldar aos novos tempos e con-
verter esse veículo num produto 
essencialmente digital.

E a razão é simples e matemática: 
temos 10.000 assinantes do jornal 
impresso versus 895.907 (oitocen-
tos e noventa e cinco mil, nove-
centos e sete) leitores/usuários da 
plataforma digital (Google Analyti-
cs). Um universo digital significati-
vamente maior do que o analógico, 
correspondendo a 90 (noventa) 
vezes o número de leitores digitais 
em detrimento do impresso.

A pergunta que remanesce tam-
bém é simples: se a indústria de 
jornais está mudando, e essa mu-
dança está sendo conduzida pelos 
leitores, que apontam que o futuro 
é iminentemente digital, qual seria 
a lógica para não se adaptar aos 
novos tempos e não se reinventar 
em um cenário digital, preservan-
do o foco de atuação desta empre-
sa no produto impresso? Simples-
mente, ela não existe.

Estamos vivendo a época mais 
emocionante da nossa história e 
da história do jornalismo profis-
sional, com novas ferramentas, 
novos modelos de negócio e no-
vas audiências, antes inimaginá-
veis em toda a história.

O processo de transição de OVA-
LE para o paradigma dos negó-

cios digitais é uma oportunidade 
de ouro. E OVALE, na fronteira 
da informação, com o seu espírito 
intrépido e desbravador, se movi-
menta como um veículo precursor 
no interior do estado de São Paulo 
e do país, dando um passo definiti-
vo à frente para se tornar o maior 
e mais relevante veículo de comu-
nicação online de toda a sua re-
gião de atuação, compreendendo 
o Vale do Paraíba, o Litoral Norte 
do Estado de São Paulo e a Serra 
da Mantiqueira.

Na indústria da comunicação, 
até pouco tempo atrás, a palavra 
de ordem no contexto da produ-
ção conteudística era convergên-
cia, a palavra agora é divergência, 
uma vez que as organizações de 
notícias precisam distribuir no-
tícias ancoradas em formatos 
distintos, para públicos distin-
tos, com infográficos animados 
e vídeorreportagens curtas, com 
o objetivo de tornar o conteúdo 
jornalístico mais atrativo para o 
público leitor e para o anunciante.
 Vamos investir, cada vez mais, 
com mais ímpeto e mais firmeza 
ainda, nos princípios da indepen-
dência, da imparcialidade, da plu-
ralidade e da objetividade jorna-
lística, aumentando o número de 
jornalistas na nossa redação para 
que possamos produzir o melhor 
jornalismo possível, em tempo 
real, para o maior número possí-
vel de pessoas.

Afinal, como aquele provérbio in-
glês “Where there is a will, there is 
a way”- onde houver uma vontade, 
há um caminho - OVALE pretende, 
em meio às disrupções presentes 
no século XXI, lançar luzes sobre as 
bases e possibilidades do jornalismo 
regional do nosso país. Que sejamos 
iluminados nessa nova aventura..

Fernando 
Salerno

Diretor-
presidente 
de OVALE

 E “O que está acontecendo na 
Faixa de Gaza, não existiu 
em nenhum outro momento 
histórico. Aliás, existiu quando 
Hitler decidiu matar os judeus”
Lula (PT)
Presidente da República

 E “A comunidade internacional não 
pode calar diante do massacre 
de um povo que não pode sofrer 
um extermínio pelos crimes 
cometidos por um grupo”
Paulo Pimenta
Chefe da Secom

 E “A depender do que vier 
até o fim de fevereiro, nosso 
contingenciamento vai ser muito 
aquém do que imaginávamos”
Simone Tebet
Ministra do Planejamento e Orçamento

 E “Grande número de países, de 
todas as regiões, expressou a 
preocupação com o conflito na 
Palestina, destacando o risco de 
alastramento aos vizinhos”
Mauro Vieira
Ministro das Relações Exteriores

 E “Ao permitir que presos ainda não 
reintegrados ao convívio social se 
beneficiem da saída temporária, 
o Poder Público coloca toda a 
população em risco”
Flávio Bolsonaro (PL-RJ)
Senador
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CARTAS

deve surpreender com nova 
safra recorde. E, também, 
para não afugentar investido-
res, Lula, precisa evitar novas 
crises diplomáticas como des-
ta última com Israel, quando 
compara as mortes pelo exér-
cito israelense em Gaza, com 
o genocídio que exterminou 6 
milhões de judeus pela Alema-
nha nazista, durante a última 
guerra mundial. Quem sabe 
com o presidente mais zeloso e 
sensato em seus discursos, um 
PIB, maior que os 2% estima-
dos pode ser factível em 2024.
Paulo Panossian
São Carlos-SP

As opiniões 
emitidas pelos 
colunistas e 
leitores, são de 
responsabilidade 
deles próprios, e 
não traduzem o 
posicionamento do 
O VALE.  
As cartas 
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identificação, 
telefone e 
endereço. As 
cartas poderão 
ser resumidas pela 
redação.
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meira grandeza da conste-
lação jurídica brasileira. Há 
um desfalque imenso nas 
hostes da luta pela legalida-
de e do Estado Democrático 
de Direito. É algo profunda-
mente triste. Vai-se um gran-
de advogado, que sempre 
lutou pelas prerrogativas da 
profissão, e um ser humano 
com qualidade ímpares. Uma 
perda realmente lastimável. 
Dr Henrique Ferro, um pro-
fissional exemplar em dedi-
cação, proficiência e elegân-
cia. Defensor das liberdades 
fundamentais. Perde o mun-
do jurídico um artífice do 

Direito. São Paulo, São José 
dos Campos, o Brasil perde 
um de seus mais destaca-
dos advogados e uma figura 
humana exemplar. Pessoa 
de coragem inexcedível.”Dr. 
Henrique Ferro, descanse em 
paz, seu legado jamais será 
esquecido”.
Renato Sergio Albino
São José dos Campos

LULA E ISRAEL
Colocando pelo em ovo. 
Pode ter certeza que o país 
foi muito mais mal visto com 
as piadinhas infelizes do re-
presentante do país no go-

verno anterior. Com as pia-
dinhas da pandemia, com o 
desmatamento e garimpo na 
Amazônia. Isso sim merece 
uma nota de repúdio.
Sidney Krauss Junior
São José dos Campos

ALTA DA ARRECADAÇÃO
Conforme divulga a Receita 
Federal, expressiva foi a arre-
cadação de impostos em ja-
neiro, de R$ 280,6 bilhões! Um 
recorde histórico para o mês 
desde o início da série anuncia-
da em 1995. Que descontada a 
inflação, o crescimento real foi 
de 6,6%. Vários fatores influí-

ram para esse ótimo resultado, 
como do crescimento de 7,2% 
da massa salarial e receitas 
previdenciárias e trabalhistas, 
mais R$ 4,1 bilhões com a tri-
butação de fundos exclusivos, 
etc. Não dá para cravar que a 
arrecadação federal nos próxi-
mos meses terá a mesma traje-
tória. Já que, as previsões mais 
otimistas para o PIB (Produto 
Interno Bruto) deste ano é de 2, 
%, contra os 3% de 2023 (o nú-
mero oficial deve ser divulgado 
no início de março pelo IBGE). 
Mesmo porque, a produção 
agrícola em função de proble-
mas climáticos, em 2024, não 
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@jornalovale
No Instagram, fotos 
dos principais aconte-
cimentos e também do 
dia a dia da redação

/jornalovale
Confira no nosso 
Facebook os fatos da 
sua cidade, da região, 
do Brasil e do mundo

@jornalovale
Notícias em tempo 
real online para os 
nossos seguidores 
do Twitter

Jornal OVALE
Conheça nossos pro-
gramas e conteúdos 
exclusivos no canal de 
OVALE no YouTube

‘Doc’ do Google. Acesse o QR Code e assista ao minidocumentário do Google a respeito de OVALE

DIRETO DA REDAÇÃO

OVALE

OVALE é destaque em ‘Doc’ 
do Google contra fake news

News contra as Fakes: quem 
procura informação de quali-
dade, acessa OVALE.

Principal veículo de comu-
nicação da RMVale, uma das 
regiões mais importantes de 
todo o país, OVALE foi esco-
lhido pelo Google como um 
dos destaques jornalísticos 
no combate às fake news du-
rante o período mais crítico 
de nossa história recente, a 
pandemia da Covid-19.

Foi exatamente nesta fase 
dramática da vida brasileira 

OVALE foi escolhido pelo Google como um 
dos destaques jornalísticos no combate às 
fake news durante a pandemia da Covid

Da redação
@jornalovale

SÃO JOSÉ DOS CAMPOS

BIG TECH  FOI UM DOS TRÊS VEÍCULOS BRASILEIROS SELECIONADOS PELA GIGANTE DA INTERNET E VIROU PROTAGONISTA DE DOCUMENTÁRIO

e mundial que cresceram expo-
nencialmente as notícias falsas 
sobre o coronavírus, as vacinas 
e as medidas de restrição sani-
tária, capazes de conter o avan-
ço da pandemia.

O jornal foi um dos três veícu-
los brasileiros selecionados pela 
gigante da internet e foi um dos 
protagonistas de um minidocu-
mentário produzido pelo Goo-
gle justamente sobre o jornalis-
mo em tempos de pandemia.

No minidocumentário, o jor-
nal é exemplo de veículo que 
se adaptou à pandemia e às 
revoluções tecnológicas, man-
tendo-se fiel ao seu propósito, 
principalmente o de responder 
às fake news produzindo mais 
jornalismo de qualidade, inova-
dor, para cada vez mais leitores.

Além de OVALE, foram sele-
cionados pelo Google os sites 
‘Alma Preta’ e ‘Em Pauta’..

Arquivo OVALE

REDE. OVALE é um dos 
fundadores da Rede Sampi, a 
maior startup de jornalismo do 
interior de São Paulo, com au-
diência recorde que ultrapassa 
8 milhões de visualizações por 
mês. A rede reúne 10 jornais 

AUDIÊNCIA RECORDE

Jornal é um dos fundadores da Sampi, a 
maior startup de jornalismo do interior

líderes regionais no interior 
paulista e se tornou o 38º site 
de notícias mais visitado do 
Brasil e líder absoluto entre 
os portais sediados no interior 
paulista. A rede conta com mais 
de 100 jornalistas..

+ JORNALISMO

 E“O jornalismo 

profissional é a vacina 

contra a epidemia de 

fake news”.

Guilhermo Codazzi
Editor-chefe de OVALE

3
VEÍCULOS
no Brasil escolhidos pelo 
Google como destaque 
jornalístico no combate às 
fake news; OVALE é um deles
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às fake news produzindo mais 
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Além de OVALE, foram sele-
cionados pelo Google os sites 
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AUDIÊNCIA RECORDE

Jornal é um dos fundadores da Sampi, a 
maior startup de jornalismo do interior
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paulista e se tornou o 38º site 
de notícias mais visitado do 
Brasil e líder absoluto entre 
os portais sediados no interior 
paulista. A rede conta com mais 
de 100 jornalistas..

+ JORNALISMO

 E“O jornalismo 

profissional é a vacina 

contra a epidemia de 

fake news”.

Guilhermo Codazzi
Editor-chefe de OVALE

3
VEÍCULOS
no Brasil escolhidos pelo 
Google como destaque 
jornalístico no combate às 
fake news; OVALE é um deles

924 DE FEVEREIRO A 1 DE MARÇO DE 2024

1 É revolução: com a migração de 100%  do 
conteúdo para as plataformas digitais, OVALE 
democratiza o livre acesso à informação 
jornalística de qualidade em toda a Região 
Metropolitana do Vale do Paraíba. É o melhor 
do jornalismo regional à distância de um 
clique, liberado, na palma da mão do leitor. 

DEMOCRACIA

2 Bastião de credibilidade, OVALE duplica a 
aposta no jornalismo de qualidade e aposta no 
conceito 24 horas de notícias. Com o reforço 
da equipe de editores e repórteres, o jornal 
vai dobrar o volume de informações, tanto 
hard news quanto matérias especiais -- hoje, a 
redação já produz 850 reportagens mensais.

MUITO + NOTÍCIAS

3 Com seus múltiplos canais, OVALE investe 
no conceito de redação 24 horas, sempre 
atento  à temperatura do noticiário hard news 
e, com iniciativas como o ‘Bom dia, OVALE’ e 
‘Corujão OVALE’,  consolidando-se como a 
melhor escolha para quem quer saber, em 
primeira mão, o que é notícia na RMVale.

OVALE 24H

4 Referência em levantamentos eleitorais, 
OVALE vai além e amplia a área de pesquisas 
por meio do projeto ‘Vox Populi’, que vai 
amplificar a voz da sociedade valeparaibana, 
com a realização periódica de consultas sobre 
a opinião pública acerca de temas relevantes. 
É um termômetro do que pensa a RMVale.

VOX POPULI

5 Direto da redação, coração de seu jornalismo, 
OVALE lança no mês de março  o ‘OVALECast’, 
traçando a meta de se transformar no podcast 
mais relevante da  RMVale,  recebendo quem é 
notícia na região para  bate-papos exclusivos, 
com transmissão direta em suas redes sociais, 
líderes de alcance e engajamento.

OVALECAST

6

7

8

9

10

Além de produzir o melhor conteúdo 
jornalístico da RMVale, servindo de balizador 
para os demais veículos, OVALE é a caixa de 
ressonância dos temas em debate na região, 
com a realização de uma série de novos fóruns 
temáticos ao longo do ano, presenciais e on-
line, oxigenando, assim, o livre pensamento.

FÓRUM OVALE

Se o pleito municipal é a Copa do Mundo 
do jornalismo regional, OVALE entra em 
campo em 2024 para a maior e mais completa 
cobertura eleitoral de sua história, nas 39 
cidades da região, com  mais informação,  
análise, opinião, debates e sabatinas, além de 
uma inovação: IA a serviço do (e)leitor.  

ELEIÇÕES 2024

Após a guinada digital, em revolução 
paradigmática entre os principais veículos 
de comunicação do estado, OVALE aumenta 
o espaço de análise, tanto em texto quanto 
por meio de vídeos curtos, com seu time de 
especialistas ajudando o  leitor a compreender 
o contexto da notícia em profundidade.

MAIS ANÁLISE  

Nota 10 no combate às fake news, já 
classificadas pela ONU como uma ameaça à 
democracia, OVALE lança a nova temporada 
do ‘Escola de Notícias’, projeto pioneiro eleito 
pelo Google como destaque nacional no 
enfrentamento à desinformação. O jornalismo 
é a vacina contra a pandemia de fake news.

ESCOLA DE NOTÍCIAS

Com a adoção de novas métricas e a criação 
de soluções estratégicas ímpares no mercado 
regional, OVALE BrandStudio lança as bases 
da Publicidade 4.0,  tendo como alvo a melhor 
experiência do cliente, com a primazia do 
resultado. O branded, além da manutenção do 
impresso,  também ganha nova roupagem.

OVALE BRANDSTUDIO

NOVO PROJETO
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COMUNICAÇÃO LÍDER NAS PLATAFORMAS DIGITAIS, OVALE TEM NOVIDADES NAS REDES SOCIAIS, COM MAIS CONTEÚDO E VÍDEOS

1CRIAÇÃO 
OVALE circulou pela 
primeira vez no dia 4 de 
abril de 2010, com um 
projeto editorial inovador.

2 REDES SOCIAIS
Desde a sua primeira 
circulação, OVALE apostou 
na importância do 
conteúdo digital. 

3 RECORDE
Em 2023, o jornal atingiu o 
recorde de audiência nas 
redes sociais, com 50 milhões 
de contas em um mês.

4 INSTAGRAM
Em um só dia, alcançou a 
marca de um milhão de 
views apenas em vídeos no 
perfi l do Instagram.

Saiba mais 
sobre OVALE, 
líder regional

 OVALE intensifica a criação de conteúdos nas plataformas digitais
 e amplia a produção de vídeos, lives e outros posts nas redes sociais

MILHÕES 

 Redes. OVALE nunca foi tão
lido, curtido e compartilhado

400
MIL
seguidores nas redes sociais 
tem o jornal OVALE, que 
produz o mais relevante 
jornalismo da RMVale

Extra! Extra! Extra!
Notícia boa precisa ser compar-
tilhada: principal veículo de co-
municação da RMVale, OVALE 
nunca foi tão lido, curtido, com-
partilhado, assistido e comenta-
do em toda a sua história. 

Líder absoluto de engajamen-
to na região, OVALE atingiu em 
2023 o seu novo recorde de au-
diência nas redes sociais, com 
o alcance de 50 milhões de con-
tas em um mês, contabilizando 
Facebook e Instagram -- núme-
ro cerca de 25 vezes superior à  
população da RMVale.

Em um só dia, alcançou a mar-
ca de um milhão de views ape-
nas em vídeos no perfil do Insta-
gram, que fechou 2023 batendo  
160 milhões de impressões.

Com mais de 400 mil seguido-
res, OVALE, além de produzir 
o melhor conteúdo jornalístico 
da região, cumpre ainda o papel 
de caixa de ressonância do que 
é notícia, sendo o palco virtual 
central de debates acerca de te-

Da redação
@jornalovale

SÃO JOSÉ DOS CAMPOS

QR CODE. OVALE TEM MAIS DE 
160 MIL SEGUIDORES NO INSTA

Agora, com a revolução para 
o modelo 100% digital, OVALE 
eleva a temperatura nas redes 
sociais, apostando em análises, 
opinião, debates e fóruns, mais 
e mais vídeos, novos quadros e 
programas, além de lives e con-
teúdo ao vivo -- a estreia acon-
tece já neste domingo, durante 
a manifestação em apoio ao ex
-presidente Jair Bolsonaro.
OVALE lança ainda OVALE-

Cast, podcast produzido dire-
to da redação, além de novos 
produtos multimídia. 

É a informação de OVALE 
disponível aos mais distintos 
perfis de leitores, no X (o antigo 
Twitter), WhatsApp, Facebook, 
Instagram, Linkedin, Youtube e  
onde mais o leitor estiver.

“OVALE cumpre o seu papel e 
informa com qualidade em toda 
e qualquer plataforma, propi-
ciando uma experiência comple-
ta ao público leitor”, declarou o 
editor-chefe do jornal, Guilher-
mo Codazzi.-

GOOGLE.
Informação de qualidade é arti-
go cada vez mais valioso.
 Não à toa, OVALE foi selecio-
nado pelo Google em junho de 

1
MILHÃO
de views em 24 horas 
alcançou OVALE com a 
publicação de conteúdo em 
vídeo nas redes sociais

mas relevantes. 
Em meio à nova revolução di-

gital, OVALE dobra a aposta no 
vibrante conceito de jornalismo 
multiplataforma, atento às de-
mandas de um público plural e 
diversificado, para quem a notí-
cia pode ter roupagens diferen-
tes -- texto, vídeos, reels, lives, 
enquetes, stories, entre outros.

É, literalmente, um engaja-
mento de milhões!

DE LIKES

LÍDER NAS PLATAFORMAS DIGITAIS, OVALE TEM NOVIDADES NAS REDES SOCIAIS, COM MAIS CONTEÚDO E VÍDEOS

Em 2023, o jornal atingiu o 
recorde de audiência nas 
redes sociais, com 50 milhões 
de contas em um mês.

4 INSTAGRAM
Em um só dia, alcançou a 
marca de um milhão de 
views apenas em vídeos no 
perfi l do Instagram.
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5NÚMERO
Jornal ainda fechou o 
ano passado batendo 160 
milhões de impressões nas 
redes sociais.

6 PLATAFORMAS
A informação de OVALE 
está disponível aos mais 
distintos perfi s de leitores 
nas diversas plataformas. 

7 DIGITAL
Jornal divulga no X (o 
antigo Twitter), WhatsApp, 
Facebook, Instagram, 
Linkedin, Youtube. 

8 SEGUIDORES
OVALE tem mais de 400 
mil seguidores, sendo uma 
caixa de ressonância do 
que é notícia.

9PRODUÇÃO 
Líder nas plataformas 
digitais, OVALE vai 
aumentar a produção de 
conteúdos em suas redes. 

B
GLOBAL 
OVALE foi selecionado 
para integrar o Google 
Destaques, ao lado de 
jornais como ‘O Estado de S. 
Paulo’ e ‘Folha de S. Paulo’.

160
MILHÕES
de impressões registrou 
o jornal no ano passado, 
apenas no Instagram, uma 
das principais redes sociais

FACEBOOK. OVALE TEM MAIS 
DE 220 MIL SEGUIDORES

100
MARCAS
jornalísticas brasileiras 
reúne o Google Destaques, 
que selecionou OVALE para 
participar do programa

2022 para integrar o Google 
Destaques, incorporando-se ao 
seleto time de veículos de co-
municação financiados pela gi-
gante da internet para produzir 
conteúdo de qualidade, fazendo 
a curadoria no mundo digital.
OVALE é a única empresa da 

RMVale incluída no programa, 
que reúne 100 grandes marcas 
jornalísticas brasileiras, como, 
por exemplo, Folha de S. Pau-
lo, Estado de S. Paulo, Forbes, 
CNN, Le Monde Diplomatique, 
Uol, Piauí, entre outros.

Google Destaques financia 
veículos que têm qualidade e 
fazem jornalismo comprovada-
mente com credibilidade para 
fazer curadoria de conteúdo 
jornalístico na internet. 

Trata-se de apoiar o jornalis-
mo de qualidade para que este 
ocupe espaço na rede mundial.

RELEVÂNCIA.
OVALE também foi um dos 

três veículos do país selecio-
nados pelo Google para um 
documentário sobre o jornalis-
mo em tempos de pandemia, 
que foi lançado nas platafor-
mas digitais.

No minidocumentário, o jor-
nal é exemplo de um veículo 
que se adaptou à pandemia e 
também às revoluções tecno-

lógicas, mantendo-se fiel ao 
seu propósito -- responder às 
fake news produzindo a cada 
dia mais e mais jornalismo de 
qualidade para cada vez mais e 
mais leitores. 

O minidocumentário, com cer-
ca de 8 minutos, foi gravado pela 
produtora Conspiração Filmes, 
do Rio de Janeiro, que tem 10 
indicações ao Emmy Interna-
cional, já tendo vencido a pre-
miação, e é uma das maiores do 
país. Notícia boa, não é? 

Então, curta e compartilhe!.

REDES SOCIAIS

O jornal nunca foi tão 
lido, curtido, compar-
tilhado e assistido em 
suas redes sociais. Isso 
graças à liderança nas 
plataformas digitais. 

1
PRODUÇÃO

OVALE vai intensificar 
a produção de vídeos 
e de lives, como forma 
de ampliar ainda mais 
o engajamento dos 
internautas. 

2
NOVOS QUADROS

O jornal planeja criar 
quadros novos e torná
-los disponíveis na in-
ternet, como podcasts 
e outras novidades nas 
redes sociais. 

3

 Seleção. Google selecionou
OVALE para programa nacional

OVALE nunca foi tão lido, tão curtido e compartilhado em toda a
sua história. OVALE, em todas as plataformas, cumpre seu papel, que 
é informar com precisão e compromisso com a verdade”.

Guilhermo Codazzi
Editor-chefe  de OVALE

B
INSTAGRAM 
Apenas no perfi l do 
Instagram, OVALE registrou 
aproximadamente 160 
milhões de impressões no 
último ano.

B
FACEBOOK 
Jornal atingiu, em um só 
mês, 30 milhões de contas 
alcançadas no Facebook, 
outras das grandes redes 
da internet.

B
X (ANTIGO TWITTER) 
OVALE publica conteúdos 
de grande relevância 
jornalística no X (antigo 
Twitter) e mantém outros 
perfi s nas redes.

B
INTENSIFICAÇÃO
Jornal vai intensifi car a 
produção de vídeos e de 
lives que tragam o leitor 
para dentro da redação, 
oferecendo mais conteúdo.

B
NOVIDADES 
Criação de novos quadros 
e de torná-los disponíveis 
na internet, como podcasts 
e outras novidades nas 
redes sociais do veículo.

OVALE NAS REDES

5NÚMERO
Jornal ainda fechou o 
ano passado batendo 160 
milhões de impressões nas 
redes sociais.

6 PLATAFORMAS
A informação de OVALE 
está disponível aos mais 
distintos perfi s de leitores 
nas diversas plataformas
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1CRIAÇÃO 
OVALE circulou pela 
primeira vez no dia 4 de 
abril de 2010, com um 
projeto editorial inovador.

2 REDES SOCIAIS
Desde a sua primeira 
circulação, OVALE apostou 
na importância do 
conteúdo digital. 

3 RECORDE
Em 2023, o jornal atingiu o 
recorde de audiência nas 
redes sociais, com 50 milhões 
de contas em um mês.

4 INSTAGRAM
Em um só dia, alcançou a 
marca de um milhão de 
views apenas em vídeos no 
perfi l do Instagram.

Saiba mais 
sobre OVALE, 
líder regional

 OVALE intensifica a criação de conteúdos nas plataformas digitais
 e amplia a produção de vídeos, lives e outros posts nas redes sociais

MILHÕES 

 Redes. OVALE nunca foi tão
lido, curtido e compartilhado

400
MIL
seguidores nas redes sociais 
tem o jornal OVALE, que 
produz o mais relevante 
jornalismo da RMVale

Extra! Extra! Extra!
Notícia boa precisa ser compar-
tilhada: principal veículo de co-
municação da RMVale, OVALE 
nunca foi tão lido, curtido, com-
partilhado, assistido e comenta-
do em toda a sua história. 

Líder absoluto de engajamen-
to na região, OVALE atingiu em 
2023 o seu novo recorde de au-
diência nas redes sociais, com 
o alcance de 50 milhões de con-
tas em um mês, contabilizando 
Facebook e Instagram -- núme-
ro cerca de 25 vezes superior à  
população da RMVale.

Em um só dia, alcançou a mar-
ca de um milhão de views ape-
nas em vídeos no perfil do Insta-
gram, que fechou 2023 batendo  
160 milhões de impressões.

Com mais de 400 mil seguido-
res, OVALE, além de produzir 
o melhor conteúdo jornalístico 
da região, cumpre ainda o papel 
de caixa de ressonância do que 
é notícia, sendo o palco virtual 
central de debates acerca de te-

Da redação
@jornalovale

SÃO JOSÉ DOS CAMPOS

QR CODE. OVALE TEM MAIS DE 
160 MIL SEGUIDORES NO INSTA

Agora, com a revolução para 
o modelo 100% digital, OVALE 
eleva a temperatura nas redes 
sociais, apostando em análises, 
opinião, debates e fóruns, mais 
e mais vídeos, novos quadros e 
programas, além de lives e con-
teúdo ao vivo -- a estreia acon-
tece já neste domingo, durante 
a manifestação em apoio ao ex
-presidente Jair Bolsonaro.
OVALE lança ainda OVALE-

Cast, podcast produzido dire-
to da redação, além de novos 
produtos multimídia. 

É a informação de OVALE 
disponível aos mais distintos 
perfis de leitores, no X (o antigo 
Twitter), WhatsApp, Facebook, 
Instagram, Linkedin, Youtube e  
onde mais o leitor estiver.

“OVALE cumpre o seu papel e 
informa com qualidade em toda 
e qualquer plataforma, propi-
ciando uma experiência comple-
ta ao público leitor”, declarou o 
editor-chefe do jornal, Guilher-
mo Codazzi.-

GOOGLE.
Informação de qualidade é arti-
go cada vez mais valioso.
 Não à toa, OVALE foi selecio-
nado pelo Google em junho de 

1
MILHÃO
de views em 24 horas 
alcançou OVALE com a 
publicação de conteúdo em 
vídeo nas redes sociais

mas relevantes. 
Em meio à nova revolução di-

gital, OVALE dobra a aposta no 
vibrante conceito de jornalismo 
multiplataforma, atento às de-
mandas de um público plural e 
diversificado, para quem a notí-
cia pode ter roupagens diferen-
tes -- texto, vídeos, reels, lives, 
enquetes, stories, entre outros.

É, literalmente, um engaja-
mento de milhões!

DE LIKES

LÍDER NAS PLATAFORMAS DIGITAIS, OVALE TEM NOVIDADES NAS REDES SOCIAIS, COM MAIS CONTEÚDO E VÍDEOS

Em 2023, o jornal atingiu o 
recorde de audiência nas 
redes sociais, com 50 milhões 
de contas em um mês.

4 INSTAGRAM
Em um só dia, alcançou a 
marca de um milhão de 
views apenas em vídeos no 
perfi l do Instagram.
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5NÚMERO
Jornal ainda fechou o 
ano passado batendo 160 
milhões de impressões nas 
redes sociais.

6 PLATAFORMAS
A informação de OVALE 
está disponível aos mais 
distintos perfi s de leitores 
nas diversas plataformas. 

7 DIGITAL
Jornal divulga no X (o 
antigo Twitter), WhatsApp, 
Facebook, Instagram, 
Linkedin, Youtube. 

8 SEGUIDORES
OVALE tem mais de 400 
mil seguidores, sendo uma 
caixa de ressonância do 
que é notícia.

9PRODUÇÃO 
Líder nas plataformas 
digitais, OVALE vai 
aumentar a produção de 
conteúdos em suas redes. 

B
GLOBAL 
OVALE foi selecionado 
para integrar o Google 
Destaques, ao lado de 
jornais como ‘O Estado de S. 
Paulo’ e ‘Folha de S. Paulo’.

160
MILHÕES
de impressões registrou 
o jornal no ano passado, 
apenas no Instagram, uma 
das principais redes sociais

FACEBOOK. OVALE TEM MAIS 
DE 220 MIL SEGUIDORES

100
MARCAS
jornalísticas brasileiras 
reúne o Google Destaques, 
que selecionou OVALE para 
participar do programa

2022 para integrar o Google 
Destaques, incorporando-se ao 
seleto time de veículos de co-
municação financiados pela gi-
gante da internet para produzir 
conteúdo de qualidade, fazendo 
a curadoria no mundo digital.
OVALE é a única empresa da 

RMVale incluída no programa, 
que reúne 100 grandes marcas 
jornalísticas brasileiras, como, 
por exemplo, Folha de S. Pau-
lo, Estado de S. Paulo, Forbes, 
CNN, Le Monde Diplomatique, 
Uol, Piauí, entre outros.

Google Destaques financia 
veículos que têm qualidade e 
fazem jornalismo comprovada-
mente com credibilidade para 
fazer curadoria de conteúdo 
jornalístico na internet. 

Trata-se de apoiar o jornalis-
mo de qualidade para que este 
ocupe espaço na rede mundial.

RELEVÂNCIA.
OVALE também foi um dos 

três veículos do país selecio-
nados pelo Google para um 
documentário sobre o jornalis-
mo em tempos de pandemia, 
que foi lançado nas platafor-
mas digitais.

No minidocumentário, o jor-
nal é exemplo de um veículo 
que se adaptou à pandemia e 
também às revoluções tecno-

lógicas, mantendo-se fiel ao 
seu propósito -- responder às 
fake news produzindo a cada 
dia mais e mais jornalismo de 
qualidade para cada vez mais e 
mais leitores. 

O minidocumentário, com cer-
ca de 8 minutos, foi gravado pela 
produtora Conspiração Filmes, 
do Rio de Janeiro, que tem 10 
indicações ao Emmy Interna-
cional, já tendo vencido a pre-
miação, e é uma das maiores do 
país. Notícia boa, não é? 

Então, curta e compartilhe!.

REDES SOCIAIS

O jornal nunca foi tão 
lido, curtido, compar-
tilhado e assistido em 
suas redes sociais. Isso 
graças à liderança nas 
plataformas digitais. 

1
PRODUÇÃO

OVALE vai intensificar 
a produção de vídeos 
e de lives, como forma 
de ampliar ainda mais 
o engajamento dos 
internautas. 

2
NOVOS QUADROS

O jornal planeja criar 
quadros novos e torná
-los disponíveis na in-
ternet, como podcasts 
e outras novidades nas 
redes sociais. 

3

 Seleção. Google selecionou
OVALE para programa nacional

OVALE nunca foi tão lido, tão curtido e compartilhado em toda a
sua história. OVALE, em todas as plataformas, cumpre seu papel, que 
é informar com precisão e compromisso com a verdade”.

Guilhermo Codazzi
Editor-chefe  de OVALE

B
INSTAGRAM 
Apenas no perfi l do 
Instagram, OVALE registrou 
aproximadamente 160 
milhões de impressões no 
último ano.

B
FACEBOOK 
Jornal atingiu, em um só 
mês, 30 milhões de contas 
alcançadas no Facebook, 
outras das grandes redes 
da internet.

B
X (ANTIGO TWITTER) 
OVALE publica conteúdos 
de grande relevância 
jornalística no X (antigo 
Twitter) e mantém outros 
perfi s nas redes.

B
INTENSIFICAÇÃO
Jornal vai intensifi car a 
produção de vídeos e de 
lives que tragam o leitor 
para dentro da redação, 
oferecendo mais conteúdo.

B
NOVIDADES 
Criação de novos quadros 
e de torná-los disponíveis 
na internet, como podcasts 
e outras novidades nas 
redes sociais do veículo.

OVALE NAS REDES

5NÚMERO
Jornal ainda fechou o 
ano passado batendo 160 
milhões de impressões nas 
redes sociais.

6 PLATAFORMAS
A informação de OVALE 
está disponível aos mais 
distintos perfi s de leitores 
nas diversas plataformas
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Requerimento 
Com votação decisiva da 
base aliada ao governo 
Anderson Farias (PSD), a 
Câmara de São José dos 
Campos rejeitou na última 
semana dois requerimentos 
da oposição que solicitavam 
informações da Prefeitura 
sobre o transporte público. 
Ambos foram apresentados 
pela vereadora Amélia Nao-
mi (PT) e receberam votos 
favoráveis de apenas oito 
dos 21 parlamentares.

Subsídios 
Em um dos requerimentos, 
Amélia solicitava cópia dos 
estudos que embasaram o 

pagamento de subsídio às 
concessionárias do trans-
porte público. Iniciado em 
outubro de 2020, a título de 
indenização para proporcio-
nar o reequilíbrio financeiro 
do contrato no período da 
pandemia da Covid-19, o 
repasse às três empresas 
somou R$ 194,9 milhões até 
o fim de 2023.

Veículos 
No outro requerimento, 
Amélia perguntava se as 
empresas do setor preci-
sam prestar alguma con-
trapartida ao utilizar os 12 
VLPs (Veículos Leves sobre 
Pneus), que foram adquiri-

dos pela Prefeitura por R$ 
34,7 milhões em 2021.

Blindagem 
A rejeição de requerimentos 
é uma forma de blindar o 
governo Anderson, já que 
esse tipo de documento 
deve ser respondido obriga-
toriamente em 15 dias quan-
do aprovado em plenário. 
Com a rejeição, a Prefeitura 
não é obrigada a responder 
à Câmara.

Balanço 
No ano passado, a base 
aliada ao governo Anderson 
na Câmara barrou 182 re-
querimentos que cobravam 

informações da Prefeitura.

Papel 
A Secretaria de Planejamen-
to de Taubaté estima que o 
programa ‘Prefeitura Sem 
Papel’ tenha propiciado 
uma economia de R$ 1,07 
milhão ao município desde 
sua implantação, em junho 
de 2022.

Impressão 
De acordo com a secreta-
ria, desde a implantação 
do programa a Prefeitura 
deixou de imprimir 7.133.929 
páginas - cada uma teria o 
custo de R$ 0,15 para a ad-
ministração municipal.

Estimativa 
O gasto unitário por página, 
segundo a secretaria, leva 
em consideração o custo de 
R$ 0,03 por impressão e de 
R$ 0,12 por folha de papel.

Erro 
Inicialmente, a Prefeitura 
chegou a divulgar que o 
valor da economia seria de 
R$ 10,7 milhões, mas depois 
admitiu o erro no cálculo e 
corrigiu a informação.

Promessa 
A implantação do programa 
foi uma promessa de cam-
panha do atual prefeito, José 
Saud (PP), em 2020.

Desafetação:
“Esse projeto é perigoso 
para a cidade. Não 
teve discussão com a 
sociedade”.

Walter Hayashi (União). 
Vereador em São José dos 
Campos, sobre projeto do 
Poder Executivo

A favor
46%

Contra
41%

Enquete:
VOCÊ É CONTRA OU A FAVOR
DO CASAMENTO ENTRE PESSOAS 
DO MESMO SEXO?

Pesquisa feita pelo PoderData entre
os dias 27 e 29 de janeiro. A margem
de erro é de 2 pontos percentuais.

Não sabe
13%

SESSÃO
EXTRA

ESTACIONAMENTO DAS 3.164 VAGAS DA ZONA AZUL, APENAS 80 SÃO SOLIDÁRIAS, QUE PERMITEM 30 MIN GRÁTIS DE MANHÃ E 30 MIN À TARDE

Dois anos e meio após a im-
plantação das vagas solidá-
rias na Zona Azul de Taubaté, 
o governo José Saud (PP) 
quase nada avançou na am-
pliação do modelo, que seria 
uma alternativa a uma pro-
messa de campanha descar-
tada pela administração.
Implantado em setembro 
de 2021, o sistema tinha 70 
vagas solidárias na época - 
nessas vagas, os motoristas 
podem estacionar sem pagar 
por até uma hora por dia, 
sendo 30 minutos pela ma-
nhã e 30 minutos à tarde.
Atualmente, são 80 vagas 
solidárias, o que representa 
apenas 2,5% do total de 3.164 

Ampliação de vagas solidárias 
na Zona Azul ainda não avançou
Vagas solidárias representam apenas 2,5% do total da Zona Azul em Taubaté; modelo era alternativa a uma 
promessa de campanha de José Saud que foi descartada, de primeira hora grátis em todas as vagas do sistema

“Esse projeto é perigoso 

Vereador em São José dos 

Enquete:
VOCÊ É CONTRA OU A FAVOR
DO CASAMENTO ENTRE PESSOAS 
DO MESMO SEXO?

Pesquisa feita pelo PoderData entre
os dias 27 e 29 de janeiro. A margem
de erro é de 2 pontos percentuais.

1
HORA GRÁTIS
em todas as vagas da Zona 
Azul. Essa foi a promessa 
de campanha de Saud, que 
acabou descartada

vagas de Zona Azul na cidade.
Na campanha de 2020, uma 
das promessas mais repetidas 
pelo agora prefeito era de que 
a Zona Azul teria “primeira 
hora grátis no geral, e duas 
horas grátis perto de hospitais 
e igrejas”. Em dezembro de 
2022, o governo Saud admitiu 
que a promessa não seria cum-
prida, sob a alegação de que a 
medida “causaria profundo de-
sequilíbrio econômico-finan-
ceiro do contrato”.
Na ocasião, a nova promessa 
foi de ampliar as vagas solidá-
rias. Para isso, a possibilidade 
estudada era de reduzir o valor 
de outorga que a concessioná-
ria Estapar precisa repassar ao 
município, que é de 41,81% do 
arrecadado. No entanto, fal-
tando 10 meses para o fim do 
mandato do prefeito, não há 
previsão de expansão signifi-
cativa do modelo..

Divulgação/PMT

80
VAGAS
da Zona Azul são solidárias, 
o que representa apenas 
2,5% do total de vagas do 
sistema em Taubaté

VERSÃO. Sem dar nenhuma 
informação concreta sobre uma 
possível expansão do modelo, 
a Secretaria de Mobilidade 
Urbana alegou que “as vagas 
solidárias serão readequadas e 
ampliadas em conjunto com as 

chapéu

Prefeitura não informa nenhuma 
previsão de ampliação do modelo

necessidades de ampliação e im-
plantação das vagas de uso gra-
tuito e exclusivo, seja para idoso, 
pessoa com defi ciência, carga/
descarga, embarque/desembar-
que de transporte por aplicativos 
e de pessoas com espectro autis-

ta, de forma a não impactar no 
equilíbrio econômico fi nanceiro 
do contrato de concessão”. 
Sobre a promessa original, da 
“primeira hora grátis no geral, 
e duas horas grátis perto de 
hospitais e igrejas”, a secreta-
ria repetiu que isso “causaria 
profundo desequilíbrio” no 
contrato, “o que inviabiliza sua 
implantação”..

Não rolou. Promessa de primeira hora grátis em todas as vagas da Zona Azul foi feita por Saud em 2020

Julio Codazzi
@juliocodazzi

TAUBATÉ
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Requerimento 
Com votação decisiva da 
base aliada ao governo 
Anderson Farias (PSD), a 
Câmara de São José dos 
Campos rejeitou na última 
semana dois requerimentos 
da oposição que solicitavam 
informações da Prefeitura 
sobre o transporte público. 
Ambos foram apresentados 
pela vereadora Amélia Nao-
mi (PT) e receberam votos 
favoráveis de apenas oito 
dos 21 parlamentares.

Subsídios 
Em um dos requerimentos, 
Amélia solicitava cópia dos 
estudos que embasaram o 

pagamento de subsídio às 
concessionárias do trans-
porte público. Iniciado em 
outubro de 2020, a título de 
indenização para proporcio-
nar o reequilíbrio financeiro 
do contrato no período da 
pandemia da Covid-19, o 
repasse às três empresas 
somou R$ 194,9 milhões até 
o fim de 2023.

Veículos 
No outro requerimento, 
Amélia perguntava se as 
empresas do setor preci-
sam prestar alguma con-
trapartida ao utilizar os 12 
VLPs (Veículos Leves sobre 
Pneus), que foram adquiri-

dos pela Prefeitura por R$ 
34,7 milhões em 2021.

Blindagem 
A rejeição de requerimentos 
é uma forma de blindar o 
governo Anderson, já que 
esse tipo de documento 
deve ser respondido obriga-
toriamente em 15 dias quan-
do aprovado em plenário. 
Com a rejeição, a Prefeitura 
não é obrigada a responder 
à Câmara.

Balanço 
No ano passado, a base 
aliada ao governo Anderson 
na Câmara barrou 182 re-
querimentos que cobravam 

informações da Prefeitura.

Papel 
A Secretaria de Planejamen-
to de Taubaté estima que o 
programa ‘Prefeitura Sem 
Papel’ tenha propiciado 
uma economia de R$ 1,07 
milhão ao município desde 
sua implantação, em junho 
de 2022.

Impressão 
De acordo com a secreta-
ria, desde a implantação 
do programa a Prefeitura 
deixou de imprimir 7.133.929 
páginas - cada uma teria o 
custo de R$ 0,15 para a ad-
ministração municipal.

Estimativa 
O gasto unitário por página, 
segundo a secretaria, leva 
em consideração o custo de 
R$ 0,03 por impressão e de 
R$ 0,12 por folha de papel.

Erro 
Inicialmente, a Prefeitura 
chegou a divulgar que o 
valor da economia seria de 
R$ 10,7 milhões, mas depois 
admitiu o erro no cálculo e 
corrigiu a informação.

Promessa 
A implantação do programa 
foi uma promessa de cam-
panha do atual prefeito, José 
Saud (PP), em 2020.

Desafetação:
“Esse projeto é perigoso 
para a cidade. Não 
teve discussão com a 
sociedade”.

Walter Hayashi (União). 
Vereador em São José dos 
Campos, sobre projeto do 
Poder Executivo

A favor
46%

Contra
41%

Enquete:
VOCÊ É CONTRA OU A FAVOR
DO CASAMENTO ENTRE PESSOAS 
DO MESMO SEXO?

Pesquisa feita pelo PoderData entre
os dias 27 e 29 de janeiro. A margem
de erro é de 2 pontos percentuais.

Não sabe
13%

SESSÃO
EXTRA

ESTACIONAMENTO DAS 3.164 VAGAS DA ZONA AZUL, APENAS 80 SÃO SOLIDÁRIAS, QUE PERMITEM 30 MIN GRÁTIS DE MANHÃ E 30 MIN À TARDE

Dois anos e meio após a im-
plantação das vagas solidá-
rias na Zona Azul de Taubaté, 
o governo José Saud (PP) 
quase nada avançou na am-
pliação do modelo, que seria 
uma alternativa a uma pro-
messa de campanha descar-
tada pela administração.
Implantado em setembro 
de 2021, o sistema tinha 70 
vagas solidárias na época - 
nessas vagas, os motoristas 
podem estacionar sem pagar 
por até uma hora por dia, 
sendo 30 minutos pela ma-
nhã e 30 minutos à tarde.
Atualmente, são 80 vagas 
solidárias, o que representa 
apenas 2,5% do total de 3.164 

Ampliação de vagas solidárias 
na Zona Azul ainda não avançou
Vagas solidárias representam apenas 2,5% do total da Zona Azul em Taubaté; modelo era alternativa a uma 
promessa de campanha de José Saud que foi descartada, de primeira hora grátis em todas as vagas do sistema

“Esse projeto é perigoso 

Vereador em São José dos 

Enquete:
VOCÊ É CONTRA OU A FAVOR
DO CASAMENTO ENTRE PESSOAS 
DO MESMO SEXO?

Pesquisa feita pelo PoderData entre
os dias 27 e 29 de janeiro. A margem
de erro é de 2 pontos percentuais.

1
HORA GRÁTIS
em todas as vagas da Zona 
Azul. Essa foi a promessa 
de campanha de Saud, que 
acabou descartada

vagas de Zona Azul na cidade.
Na campanha de 2020, uma 
das promessas mais repetidas 
pelo agora prefeito era de que 
a Zona Azul teria “primeira 
hora grátis no geral, e duas 
horas grátis perto de hospitais 
e igrejas”. Em dezembro de 
2022, o governo Saud admitiu 
que a promessa não seria cum-
prida, sob a alegação de que a 
medida “causaria profundo de-
sequilíbrio econômico-finan-
ceiro do contrato”.
Na ocasião, a nova promessa 
foi de ampliar as vagas solidá-
rias. Para isso, a possibilidade 
estudada era de reduzir o valor 
de outorga que a concessioná-
ria Estapar precisa repassar ao 
município, que é de 41,81% do 
arrecadado. No entanto, fal-
tando 10 meses para o fim do 
mandato do prefeito, não há 
previsão de expansão signifi-
cativa do modelo..

Divulgação/PMT

80
VAGAS
da Zona Azul são solidárias, 
o que representa apenas 
2,5% do total de vagas do 
sistema em Taubaté

VERSÃO. Sem dar nenhuma 
informação concreta sobre uma 
possível expansão do modelo, 
a Secretaria de Mobilidade 
Urbana alegou que “as vagas 
solidárias serão readequadas e 
ampliadas em conjunto com as 

chapéu

Prefeitura não informa nenhuma 
previsão de ampliação do modelo

necessidades de ampliação e im-
plantação das vagas de uso gra-
tuito e exclusivo, seja para idoso, 
pessoa com defi ciência, carga/
descarga, embarque/desembar-
que de transporte por aplicativos 
e de pessoas com espectro autis-

ta, de forma a não impactar no 
equilíbrio econômico fi nanceiro 
do contrato de concessão”. 
Sobre a promessa original, da 
“primeira hora grátis no geral, 
e duas horas grátis perto de 
hospitais e igrejas”, a secreta-
ria repetiu que isso “causaria 
profundo desequilíbrio” no 
contrato, “o que inviabiliza sua 
implantação”..

Não rolou. Promessa de primeira hora grátis em todas as vagas da Zona Azul foi feita por Saud em 2020

Julio Codazzi
@juliocodazzi
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Prometido para iniciar em 2023, 
anel viário continua no papel

Municipal Professor Doutor 
José Luiz Cembranelli.
O projeto do anel viário, que 
custou R$ 2,2 milhões, foi 
apresentado em outubro de 
2022. Na ocasião, o governo 
Saud deixou de informar uma 
série de detalhes importantes, 
como o custo e o cronograma 
de obras, a estimativa de gasto 
com desapropriações e as fon-
tes de financiamento.
O que foi dito, na ocasião, foi 
que o anel viário seria viabili-
zado com a construção de 51,2 
quilômetros de novas vias e 
aproveitaria outras já existen-
tes. O governo Saud anunciou, 
no evento, que o primeiro tre-
cho seria iniciado no ano se-
guinte e concluído até 2024, e 
que o restante ficaria para as 
próximas administrações.

Embora o governo José Saud 
(PP) tenha anunciado no fim 
de 2022 que a primeira etapa 
da construção de um anel 
viário em Taubaté teria início 
em 2023 e seria concluída em 
2024, nada disso começou a 
sair do papel até agora.
Segundo a Prefeitura, a obra 
do primeiro trecho será licita-
da apenas se os governos fe-
deral ou estadual se compro-
meterem a custear o serviço, 
estimado em R$ 60 milhões.
Esse primeiro trecho tem 11 
quilômetros e liga o bairro 
Marlene Miranda à Estrada 

Governo Saud chegou a anunciar que o 
primeiro trecho seria concluído até 2024, 
mas agora não há nenhuma previsão

MOBILIDADE PREFEITURA DIZ QUE DEPENDE DE APORTE DE R$ 60 MILHÕES DO ESTADO OU DA UNIÃO PARA LICITAR OBRA DO PRIMEIRO TRECHO

Quase um ano e meio depois, 
ainda não foi divulgada uma es-
timativa de custo para a cons-
trução de todo o anel viário.
Pelo projeto, o traçado do anel 
viário teria início no Piracanga-
guá e seguiria de forma para-
lela à Rodovia Carvalho Pinto, 
até chegar à Rodovia Oswaldo 
Cruz. Desse ponto, seguiria até 
a região do Itaim e depois para 
o Distrito do Una. Do Una, iria 
pela Avenida Arcênio Riemma 
até Tremembé. O traçado volta-
ria a Taubaté pelo bairro Areão, 
depois seguiria para a Avenida 
Voluntário Benedito Sérgio e 
para a Estrada do Pinhão, pas-
sando por Quiririm, até voltar 
ao Piracangaguá.
O projeto aproveitaria três 
viadutos que serão construí-
dos pela CCR RioSP em meio 
ao novo contrato de conces-
são da Via Dutra. Além disso, 
a Prefeitura deveria construir 
dois novos viadutos sobre a 
linha férrea e duplicar outros 
dois viadutos existentes - o da 
CTI e o da Gurilândia..

Papel. Projeto do anel viário foi apresentado em outubro de 2022

Reprodução

51,2
QUILÔMETROS
de novas vias teria o anel 
viário, segundo o projeto. 
Até agora, nada disso foi 
construído

60
MILHÕES DE REAIS
custaria o primeiro trecho 
do anel viário - uma ligação 
de 11 quilômetros, com 
saída do Marlene Miranda
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Ordem na casa
Houve até um ato oficial para responder a 
rebeldia dos vereadores Rodrigo da Farmadic 
e Edison Ribeiro. Após a reunião, o presidente 
do diretório municipal do União Brasil divulgou 
uma nota de esclarecimento.
Valter Greve, que comanda o partido em Cam-
pinas, assinou o comunicado que diz que “a fala 
dos vereadores a respeito da Administração 
Municipal, trata-se de posição pessoal e não 
representa a posição do Partido União Brasil de 
Campinas. O Partido União Brasil de Campinas 
faz parte da base de apoio da atual Administra-
ção Municipal”.
Vale lembrar mais uma vez que além chefiar o 
União Brasil, Valter Greve é presidente da Ceasa-
Campinas.

Consequências
A situação, mesmo apaziguada, traz embaraços 
ao governo Dário, sobretudo porque estamos 
em um ano eleitoral e o prefeito é candidato à 
reeleição. Lembrando que este não foi um ato 
isolado; no ano passado, vereadores da base, 
inclusive os mais experientes, externaram uma 
enorme indignação pela falta de uso das verbas 

fl ávio paradella
REUNIÃO EMERGENCIAL 

PARA EXTINGUIR INCÊNDIO
Após declarações bombásticas na Câmara, Wandão ‘enquadra’ União Brasil em reunião tensa

destinadas por emendas impositivas, aquelas que 
dão poder de execução ao parlamentar.
Outro ponto a ser destacado é que Rodrigo da 
Farmadic não foi o único da base a se rebelar. 
Otto Alejandro, vereador do PL, partido que 
entrou no governo no ano passado, também fez 
um discurso duro contra a administração munici-
pal. Durante sua fala, ele chegou a pedir para que 
“o prefeito ordenasse que o secretário de saúde 
tirasse a bunda da cadeira”, enquanto elencava a 
situação caótica do Hospital Ouro Verde.

A fome dos rivais
De “caso isolado” a “caso isolado”, a percepção é 
que o governo Dário não possui organicamente 
a convicção de agentes políticos da própria base 
na Câmara de Campinas. O engajamento, quando 
acontece, é fruto de impulsionamento.
E a oposição observa. Afinal, quando a própria 
base destroça as ações do governo, é oferecido 
um prato cheio para os famintos adversários, 
mais precisamente Rafa Zimbaldi (Cidadania) e 
Pedro Tourinho (PT).

Vereadores no ato de Bolsonaro
Ao menos quatros vereadores da Câmara de Cam-

pinas confirmaram presença no ato convocado 
para a Avenida Paulista, em São Paulo, pelo 
ex-presidente Jair Bolsonaro.
Nelson Hossri (PSD), Marcelo Silva (PSD), Major 
Jaime (PP) e Paulo Gaspar (Novo) afirmaram 
em postagens nas redes sociais que estarão na 
manifestação marcada para este domingo.

De volta
Uma decisão do Tribunal de Justiça de São 
Paulo (TJ-SP) determinou que a vereadora 
Chris PC (MDB), cujo mandato foi cassado no 
ano passado, volte ao cargo na Câmara de 
Vinhedo (SP). O entendimento da Justiça foi 
de que o processo que resultou na cassação, 
por quebra de decoro parlamentar, é consi-
derado ilegal.
A cassação do mandato da vereadora ocorreu 
após a abertura de uma Comissão Proces-
sante, que investigou denúncias relacionadas 
a manifestações feitas por Chris PC durante 
sessões plenárias, contra outros parlamentares 
e contra o prefeito.
A Câmara de Vinhedo está avaliando os proce-
dimentos a serem adotados em decorrência da 
decisão judicial.

NOTAS

POLÍTICA
Flávio Paradella 
é jornalista, 
radialista e 
podcaster, além de 
colunista de OVALE 
e Sampi Campinas.paradella@sampi.net.br

Divulgação/CMC

A rebelião dos vereado-
res do União Brasil na 
Câmara de Campinas 

teve um novo e tenso capítu-
lo com uma reunião convo-
cada às pressas pelo prefeito 
em exercício e secretário de 
relações institucionais, Wan-
derley de Almeida (PSB), o 
Wandão. A cúpula do parti-
do, que é base de apoio do 
Governo Dário Saadi (Re-
publicanos), foi chamada 
ao encontro para discutir as 
falas de Rodrigo da Farma-
dic, endossadas por Edison 
Ribeiro, na sessão ordinária 
do legislativo na noite de 
quarta-feira.

Para quem não acompa-
nhou, Rodrigo fez um feroz 
discurso ao longo de 15 mi-
nutos no qual criticou a falta 
de compromisso do prefeito 
Dário Saadi em atender inú-
meras demandas, entre obras 
e melhorias, para a região de 
atuação do parlamentar, o 
Distrito do Ouro Verde. Rodri-
go chegou a afirmar que não 
fará campanha pela reeleição 
de Dário e que o União Bra-
sil poderá rever os caminhos 
políticos eleitorais na conven-
ção deste ano. Edison Ribei-

ro, na mesma sessão, endossou 
a reclamação de Farmadic e 
pontuou a falta de conclusão 
de obras na sua área, no caso o 
distrito do Campo Grande.

Nem é preciso citar que a re-
beldia inesperada caiu como 

uma bomba no Quarto Andar. 
Wandão, imbuído da tarefa de 
costurar alianças desde a ad-
ministração de Jonas Donizet-
te, convocou quem comanda o 
União Brasil para uma conver-
sa. Foram para reunião o pre-

sidente do diretório municipal 
Valter Greve e membros da 
executiva, como André Ribei-
ro (filho de Edison Ribeiro) e 
o próprio Edison. Farmadic, o 
líder rebelde, não esteve pre-
sente.

A palavra usada nos bastido-
res do Palácio dos Jequitibás 
foi: “enquadrados”. Wandão 
lembrou que o União integra 
o governo com cargos e posi-
ções no alto escalão. Não que 
fosse preciso rememorar isso 
ao presidente da sigla, afinal 
Valter Greve ocupa a presidên-
cia da Ceasa-Campinas. Outro 
posto importante que está com 
União Brasil é o de secretário 
de transportes, nas mãos de 
Fernando de Caires Barbosa, 
vice-presidente da sigla em 
Campinas. Por sinal, Rodrigo 
da Farmadic também desferiu 
violentos golpes na administra-
ção e gerenciamento dos trans-
portes, gestão que, como foi 
lembrado, é feita pelo próprio 
partido do vereador.

O saldo da reunião foi de 
uma pacificação forçada e 
uma das indicações de que 
Rodrigo da Farmadic recebeu 
o recado foi o próprio ter apa-
gado das redes sociais a publi-
cação que havia feito de um 
trecho do duro discurso de 
quarta-feira. No entender do 
Quarto Andar, o princípio de 
incêndio foi extinto e a con-
sequência é um isolamento do 
parlamentar rebelde..
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EMPRÉSTIMO DECISÃO DE PRIMEIRA INSTÂNCIA IMPEDE UNIÃO DE BLOQUEAR AS CONTAS DA PREFEITURA DESDE DEZEMBRO DE 2022

CAF: TRF3 MARCA DATA 
PARA JULGAR RECURSO
Na apelação, União pede bloqueio de R$ 99 milhões; dívida é referente a três parcelas do 
empréstimo do CAF que não foram pagas pela Prefeitura em 2022 e 2023, no governo Saud

Operação de crédito. O recurso do empréstimo foi utilizado em pacote de obras viárias e de infraestrutura

Divulgação/PMT

MUNICÍPIO. A reportagem 
perguntou se a Prefeitura tem 
alguma programação para 
devolver ao governo federal os 
R$ 99,394 milhões que a União 
teve que pagar relativos à 
segunda, à terceira e à quarta 

REPERCUSSÃO

Prefeitura não divulga previsão para 
pagar a dívida com o governo federal

parcelas do empréstimo, que 
não foram quitadas pelo municí-
pio. O governo Saud respondeu 
que “segue em tratativas para 
repactuar a dívida existente jun-
to ao Ministério da Economia”.
No fi m de 2022, a Prefeitura 

solicitou ao CAF que a quitação 
pudesse ser feita em 24 parcelas 
semestrais, em vez de 12 – ou 
seja, em 12 anos e não em seis. 
O banco rejeitou o pedido ainda 
no ano retrasado.
Desde março de 2023, a Prefei-
tura tenta que o governo federal 
interceda no caso, para alterar 
o cronograma de pagamentos. 
Até agora, sem sucesso..

AÇÃO. Em dezembro de 2022, 
quando a primeira parcela 
deixou de ser paga, o governo 
federal chegou a bloquear 
R$ 8,4 milhões das contas da 
Prefeitura, fi cando pendente 
o restante de R$ 23,6 milhões. 
Na ocasião, o município alegou 
à Justiça Federal que o blo-

PROCESSO

Decisão de primeira instância impede 
bloqueio de contas da Prefeitura

queio de verbas poderia provo-
car a interrupção de serviços es-
senciais prestados à população. 
No mesmo mês, o juiz Márcio 
Satalino Mesquita, da 2ª Vara 
Federal de Taubaté, determinou 
que o governo federal devol-
vesse o valor confi scado e não 
realizasse novos bloqueios..

Herança. Empréstimo foi 
assinado no governo Ortiz

O TRF (Tribunal Regional Fe-
deral) da 3ª Região, que tem 
sede em São Paulo, irá julgar 
no dia 23 de março o recurso 
em que o governo federal pede 
que seja permitido o bloqueio 
das contas da Prefeitura de 
Taubaté para garantir a restitui-
ção de R$ 99,394 milhões que o 
município deixou de pagar ao 
CAF (Banco de Desenvolvi-
mento da América Latina).
Em agosto de 2023, a desem-
bargadora Marli Marques Fer-
reira, relatora do processo no 
TRF, negou a concessão de 
uma liminar solicitada pelo go-
verno federal, que poderia an-
tecipar os efeitos da apelação.
Agora, o mérito do recurso 
será analisado pela 4ª Turma, 
que é formada pela relatora e 
outros dois desembargadores.

RECURSO.
No recurso, a AGU (Advocacia-
Geral da União) argumenta que, 
caso seja mantida a decisão de 
primeira instância que impediu 
o bloqueio das contas da Pre-
feitura, “haverá um incentivo 
generalizado ao não pagamento 
da dívida garantida pela União 
e, por conseguinte, violação ao 
princípio da isonomia”.
A AGU alega ainda que a de-
cisão “viola à ordem pública” 
e “causará comprometimento 
da estrutura do federalismo, 
vez que coloca União e municí-
pio de Taubaté em situação de 
antagonismo, podendo causar 
graves prejuízos às finanças 
dos entes federativos”.
Ao rejeitar a antecipação da 
tutela, a relatora afirmou que 
o STF (Supremo Tribunal Fe-
deral) já decidiu que “as trans-
ferências de receitas autori-
zadas por entes públicos para 
garantia ou contragarantia de 
contratos de empréstimo não 
podem se sobrepor à continui-
dade dos serviços públicos”.

PARCELAS.
Pelo contrato do empréstimo 
de US$ 60 milhões, assinado 
em 2017, na gestão do ex-pre-
feito Ortiz Junior (PSDB), a 
amortização seria feita a partir 
de junho de 2022, em 12 par-
celas semestrais, cada uma de 
US$ 5 milhões, mais juros.
Até agora, apenas a primeira 

parcela foi paga pelo governo 
do atual prefeito José Saud 
(PP), em junho de 2022, com 
valor de US$ 5,59 milhões – 
que, pela conversão de dólar 
para real feita no dia, repre-
sentou R$ 26,313 milhões.
A segunda, em dezembro de 
2022, de US$ 6,058 milhões 

(R$ 32,079 milhões pela con-
versão), deixou de ser paga. O 
mesmo ocorreu com a terceira 
parcela, em junho de 2023, de 
US$ 6,746 milhões (R$ 34,379 
milhões), e a quarta, em de-
zembro de 2023, de US$ 6,674 
milhões (R$ 32,936 milhões).
Somadas, as três parcelas não 

pagas pela Prefeitura repre-
sentaram uma dívida de R$ 
99,394 milhões. Como pre-
veem o contrato de emprés-
timo e a lei municipal que au-
torizou a operação de crédito, 
esses valores foram quitados 
pelo governo federal, que é o 
avalista..
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SÃO JOSÉ DOS CAMPOS

ESTAIADA DECISÃO DE PRIMEIRA INSTÂNCIA APONTOU QUE NÃO SERIA CABÍVEL A INTERFERÊNCIA DO PODER JUDICIÁRIO NESSE CASO

ARCO: TJ ANALISARÁ 
RECURSO EM MARÇO

Na apelação, MP insiste que a Prefeitura não fez estudos para avaliar qual seria a melhor 
alternativa viária para o local e que a ponte estaiada se mostrou uma escolha ‘ruim’

O Tribunal de Justiça vai julgar 
no dia 4 de março o recurso do 
Ministério Público contra a de-
cisão de primeira instância que 
negou a ação que contesta a efi-
cácia do Arco da Inovação, pon-
te estaiada construída pela Pre-
feitura de São José dos Campos 
na região oeste da cidade.
O recurso será analisado pela 7ª 
Câmara de Direito Público do 
TJ, que é composta por três de-
sembargadores. Na apelação, o 
MP insiste que a Prefeitura não 
fez estudos para avaliar qual se-
ria a melhor alternativa viária 
para o local e que a ponte es-
taiada se mostrou uma escolha 
“ruim”, pois “já apresenta enor-
me saturação”.
Já a Prefeitura defende a “van-
tajosidade” do Arco e alega 

Adenir Britto/PMSJC Claudio Vieira/PMSJC

Reprodução

TRÂNSITO. MP e Defensoria 
pedem que a Prefeitura seja 
obrigada a realizar interven-
ções viárias para promover a 
melhora da fl uidez em quatro 
trechos: na chegada à rotató-
ria pela Avenida Jorge Zarur; 
na chegada pela Avenida São 
João; na Avenida São João, 
sentido centro, entre a rotató-

PROCESSO

MP e Defensoria pedem que Prefeitura 
seja obrigada a fazer novas intervenções

ria e a Rua Paulo Edson Blair; e 
na chegada da Avenida Cassiano 
Ricardo na rotatória do Torii. Já 
a Prefeitura alega que já exis-
tem projetos que contemplam 
esses trechos, como a ligação 
entre o Satélite e o Aquarius, a 
Via Banhado, a Via Noroeste e a 
duplicação da Avenida Sebas-
tião Gualberto..

60,9
MILHÕES DE REAIS
custou a obra da ponte 
estaiada, que foi inaugurada 
em abril de 2020 pela 
Prefeitura de São José

23
POR CENTO
seria o percentual de 
redução da velocidade das 
viagens de ônibus até 2028, 
apontou a perícia

que, na sentença, “ficou claro 
que é função do Poder Execu-
tivo planejar e executar seus 
projetos e obras”.
Protocolada em dezembro de 
2018, a ação visava impedir a 
construção do Arco, que cus-
tou R$ 60,9 milhões. Como a 
obra foi concluída em abril 
de 2020, o MP e a Defensoria 
Pública passaram a pedir que 
a Prefeitura realize, em dois 
anos, uma série de interven-
ções para tentar evitar pro-
blemas apontados pelo laudo 
pericial, como a saturação de 
tráfego em 2025 e o prejuízo 
ao fluxo do transporte cole-
tivo (a perícia apontou que, 
além de não propiciar ganhos 
ao transporte público, o Arco 

ainda deverá aumentar o tem-
po das viagens de ônibus em 
23% até 2028).
Na sentença, em agosto de 
2023, o juiz Silvio José Pinhei-
ro dos Santos, da 1ª Vara da 
Fazenda Pública, apontou que 
“não é cabível a interferência 
do Poder Judiciário” no caso, 
pois a construção da ponte 
foi endossada pelo corpo téc-
nico do município e a decisão 
pela execução da obra “estava 
dentro dos limites do legítimo 
poder discricionário” do pre-
feito à época, Felicio Ramuth 
(PSD), que é o atual vice-go-
vernador de São Paulo – ele 
deixou o cargo em abril de 
2022, sendo substituído pelo 
vice, Anderson Farias (PSD).

No recurso contra a sentença, 
o MP argumenta que “a discri-
cionariedade” envolve a “es-
colha da melhor opção”, mas 
que, como o município não 
chegou a avaliar nenhuma ou-
tra solução possível para o lo-
cal, “a decisão administrativa 
foi ilegal, pois arbitrária”.
No primeiro semestre de 2023, 
antes da sentença, o MP alegou 
à Justiça que o trânsito na re-
gião do Arco já apresentava 
“saturação” e que, passados 
três anos da inauguração, a 
ponte já se revelava “totalmen-
te insuficiente”. A Promotoria 
argumentou que a parte se-
maforizada sob as pontes era 
“palco constante de enormes 
filas de veículos”, enquanto as 
alças do Arco ficavam “quase 
sempre vazias”. Para o MP, essa 
“saturação”, que ocorreu “an-
tes mesmo do prazo calculado 
pelo perito”, comprovou que a 
construção da ponte “não foi 
minimamente adequada”..

PONTE.
Arco da Inovação

foi vitrine do governo
Felicio, mas MP 
contesta eficácia

da estaiada
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DIPLOMACIA ENTRE OUTRAS COISAS, O PRESIDENTE SE TORNOU ‘PERSONA NON GRATA’ EM ISRAEL ATÉ QUE SE RETRATE

Comparação de Lula sobre as ações de Israel ao Holocausto abrem 
crise diplomática e viram munição de opositores contra o governo

DEVORO
DECIFRA-ME OU TE

Decifra-me ou te devoro. Eleito 
para o seu terceiro mandato, 
Lula assumiu o Palácio do Pla-
nalto tendo como uma de suas 
metas recuperar a imagem in-
ternacional do Brasil, abalada 

Da redação
@jornalovale

NACIONAL
pelo desastre de seu anteces-
sor, Jair Bolsonaro, alvo de crí-
ticas em razão do negacionis-
mo na pandemia de Covid-19 e 
do avanço dos danos ambien-
tais, principalmente na Amazô-
nia e no Pantanal.  
 Tendo a ambição de se posi-
cionar como liderança global, o 
petista encontrou um cenário, 
em tese, favorável -- o Brasil, 
por exemplo, está atualmente 
comandando o G-20.
 Porém, até aqui, o tiro parece 

ter saído pela culatra. Contra-
riando o perfil diplomático do 
país, que aposta historicamen-
te aposta no equilíbrio, Lula 
criou uma crise internacional 
depois de comparar o conflito 
entre Israel e Hamas na Faixa 
de Gaza ao Holocausto. 
 E não foi a primeira polêmica 
-- o presidente brasileiro já ha-
via provocado polêmica quan-
do evitou condenar a Rússia 
de Vladimir Putin pela invasão 
da Ucrânia -- além disso, evitou 
comentar sobre a morte sus-

peita de rivais 
do man-



18 24 DE FEVEREIRO A 1 DE MARÇO DE 2024

DIPLOMACIA ENTRE OUTRAS COISAS, O PRESIDENTE SE TORNOU ‘PERSONA NON GRATA’ EM ISRAEL ATÉ QUE SE RETRATE

Comparação de Lula sobre as ações de Israel ao Holocausto abrem 
crise diplomática e viram munição de opositores contra o governo

DEVORO
DECIFRA-ME OU TE

Decifra-me ou te devoro. Eleito 
para o seu terceiro mandato, 
Lula assumiu o Palácio do Pla-
nalto tendo como uma de suas 
metas recuperar a imagem in-
ternacional do Brasil, abalada 

Da redação
@jornalovale

NACIONAL
pelo desastre de seu anteces-
sor, Jair Bolsonaro, alvo de crí-
ticas em razão do negacionis-
mo na pandemia de Covid-19 e 
do avanço dos danos ambien-
tais, principalmente na Amazô-
nia e no Pantanal.  
 Tendo a ambição de se posi-
cionar como liderança global, o 
petista encontrou um cenário, 
em tese, favorável -- o Brasil, 
por exemplo, está atualmente 
comandando o G-20.
 Porém, até aqui, o tiro parece 

ter saído pela culatra. Contra-
riando o perfil diplomático do 
país, que aposta historicamen-
te aposta no equilíbrio, Lula 
criou uma crise internacional 
depois de comparar o conflito 
entre Israel e Hamas na Faixa 
de Gaza ao Holocausto. 
 E não foi a primeira polêmica 
-- o presidente brasileiro já ha-
via provocado polêmica quan-
do evitou condenar a Rússia 
de Vladimir Putin pela invasão 
da Ucrânia -- além disso, evitou 
comentar sobre a morte sus-

peita de rivais 
do man-

1924 DE FEVEREIRO A 1 DE MARÇO DE 2024

Divulgação/ Palácio do Planalto

B
DIPLOMACIA
O governo Lula criou 
embaraço com o governo 
israelense após comparação 
da ação do estado judeu com 
o nazismo.

datário russo.
 Na mesma toada, a oposição  
crítica a dificuldade do presi-
dente em condenar regimes 
autoritários mais alinhados 
ideologicamente ao PT -- vide a 
Venezuela, Cuba e Rússia.

ISRAEL. 
Lula tem sido alvo de críticas 
depois de comparar ao Holo-
causto a guerra de Israel contra 
o grupo terrorista Hamas na 
Faixa de Gaza.  Assim como o  
Brasil, a ONU e outros órgãos 
internacionais vêm se preocu-
pando com o alto número de 
baixas civis palestinas no con-
fronto, principalmente crianças.
 O governo israelense sofre 
críticas até internas, mas ao 
comparar o Holocausto com 
o governo de Israel, Lula rece-
beu muitas críticas.
 Isso deu munição para a opo-
sição em Brasil e em nível es-
tadual, com o vice-governador 
Felicio Ramuth postando seu 
repúdio contra as declarações 
de Lula, e municipal --- o pre-
feito de São José dos Campos, 
Anderson Farias, por exemplo, 
também criticou o petista. 
 Até mesmo as Câmaras de São 
José e Taubaté aprovaram mo-
ções de repúdio contra a decla-
ração do presidente.

CRISE.
No domingo passado, Lula 
comparou as ações de Israel 
em Gaza, que já teriam provo-
cado a morte de 30 mil civis, 
ao ditador Adolf Hitler, que 
comandou a Alemanha entre 
1933 e 1945. No entanto, Hitler 
também ficou marcado por 
comandar o holocausto e ser 
o responsável pela morte de 
mais de 6 milhões de judeus 
nos campos de concentração.
 No dia 7 de outubro de 2023, 
um ataque terrorista do Hamas 
ao território israelense deixou 
mais de 1.000 mortos. E o es-
tado judeu declarou guerra ao 
grupo que atua dentro do terri-
tório de Gaza.
 Lula acusa Israel de genocídio 
e comparou a ação no territó-
rio invadido ao massacre nazis-
ta contra os judeus. A declara-
ção do presidente aconteceu 
na Etiópia, durante visita do 
brasileiro no continente afri-
cano. “O que está acontecendo 
na Faixa de Gaza e com o povo 
palestino não existe em ne-
nhum outro momento históri-
co. Aliás, existiu quando Hitler 
resolveu matar os judeus”..

AÇÃO. O presidente da Repú-
blica, Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT), ampliou a crise diplomá-
tica com o governo de Israel. 
Isso porque, nesta última 
segunda-feira, chamou de 
volta o embaixador brasilei-
ro no país, Frederico Meyer. 
Tudo começou porque, um 
dia antes, o primeiro-ministro 
de Israel, Benjamin Netanya-
hu, convocou o embaixador. 
E iria dar uma repreensão e 
cobrança após falas de Lula 
no fi nal de semana Ainda no 
domingo anterior, o presiden-
te comparou, em reunião com 
países africanos, as ações do 
exército de Israel em na Faixa 

DIPLOMACIA

Lula chama embaixador de volta e 
amplia crise com os israelenses

de Gaza ao holocausto contra 
os judeus na Segunda Guerra 
Mundial. Após essa compara-
ção, Lula sofreu duras críticas 
do governo israelense, quando 
Netanyahu citou isso mais de 
uma vez. Inclusive, o governo 
do Estado Judeu disse que o pe-
tista ‘cruzou a linha vermelha’ 
ao fazer essa comparação. Po-
rém, após a declaração de Lula 
no domingo, o grupo Hamas 
agradeceu às falas do brasilei-
ro. E destacou que, em breve, 
outros líderes mundiais devem 
seguir o caminho dele. O grupo 
terrorista defende a destruição 
do estado de Israel em sua ata 
de fundação..

7
DE OUTUBRO
foi a data em que os 
terroristas do Hamas 
invadiram o território 
israelense

30
MIL
pessoas, aproximadamente,  
já teriam morrido, a maioria 
do lado de Gaza,  durante o 
conflito
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POLÍTICA EX-CHEFE DO EXECUTIVO FEZ UMA CONVOCAÇÃO NO DIA 12 DE FEVEREIRO, ATRAVÉS DE UM VÍDEO DIVULGADO EM SUAS REDES SOCIAIS

Em um vídeo publicado onli-
ne, o ex-presidente Jair Bolso-
naro (PL) convida seus apoia-
dores para um ato público em 
defesa do Estado Democráti-
co de Direito. A manifestação 
está marcada para este do-
mingo, dia 25 de fevereiro, às 
15h, na Avenida Paulista, em 
São Paulo.
 Bolsonaro pede que os parti-
cipantes vistam verde e ama-
relo, mas proíbe “faixas ou 
cartazes contra quem quer 
que seja”. A intenção, se-
gundo ele, é se defender das 
“acusações infundadas” que 
enfrenta nos últimos meses.
 O ato surge em um momento 
crucial para o ex-presidente. 
 A Polícia Federal deflagrou 
a operação Tempus Veritatis, 
que investiga sua participa-
ção em um suposto golpe de 
Estado. Além disso, o minis-
tro Alexandre de Moraes, do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), removeu o sigilo de 
um vídeo da reunião minis-
terial de julho de 2022, onde 
Bolsonaro e seus ministros 
discutem medidas antidemo-
cráticas.

FORÇA.
A convocação de Bolsonaro 
é vista como uma tentati-
va de demonstrar força aos 
seus apoiadores e intimidar a 
oposição. O clima político no 
país está tenso e a manifes-
tação pode ser um estopim 
para novos confrontos.

A seguir, veja o que disse o 

Bolsonaro tenta demonstração 
de força com ato em São Paulo
Ex-presidente convocou manifestação que considera pacífica na Avenida Paulista, em São Paulo, neste final 
de semana; ele vem sendo alvo de  investigações por conta da tentativa de golpe no dia 8 de janeiro de 2023

Da redação
@jornalovale

DA REDAÇÃO

Força. O ex-presidente da República, Jair Bolsonaro (PL), pediu um ato pacífico neste final de semana, na Avenida Paulista, em São Paulo

divulgação

AÇÃO. O plenário do TSE 
(Tribunal Superior Eleito-
ral) multou a deputada Carla 
Zambelli (PL-SP), por una-
nimidade, em R$ 30 mil, por 
divulgar notícias falsas sobre 
o processo eleitoral e o apli-
cativo e-Título.  Os ministros 
consideraram a deputada 
culpada por propaganda elei-
toral irregular na internet. 
As publicações foram feitas 

TSE multa deputada 
Zambelli em R$ 30 mil

POLÍTICA DEPUTADA DO PL-SP FOI CONDENADA POR DIVULGAR NOTÍCIAS FALSAS

durante a campanha eleitoral 
de 2022 nas redes sociais da 
parlamentar e diziam que o QR 
Code do título de eleitor digi-
tal, ao ser lido, contabilizaria 
votos para o então candidato 
à Presidência Luiz Inácio Lula 
da Silva. A retirada das publi-
cações foi determinada à épo-
ca pelo ministro Raul Araújo. 
Ela não se manifestou sobre a 
decisão..

Lula marques/eBC

Condenação. A deputada 
federal Carla Zambeli (PL-SP)

RECOMENDAÇÃO. A DPU 
(Defensoria  Públ ica  da 
União) recomendou nesta 
última semana às autorida-
des federais que determinem 
que os policiais que parti-
cipam das buscas aos dois 
fugitivos da Penitenciária 
Federal em Mossoró (RN) 

usem câmeras corporais aco-
pladas aos uniformes e nas 
viaturas. A medida visa a ga-
rantir a integridade física e 
moral dos fugitivos durante 
a perseguição e o transporte 
de volta à prisão. Em ofícios 
enviados ao juiz corregedor e 
ao diretor do presídio federal, 
a DPU também recomendou 
que Rogério da Silva Men-
donça e Deibson Cabral Nas-
cimento sejam submetidos a 
exames de corpo de delito e a 
audiência de custódia imedia-
tamente após serem recaptu-
rados pela polícia..

DPU pede 
câmeras 
corporais em 
Mossoró

FUGA OS DOIS CRIMINOSOS AINDA ESTÃO FORAGIDOS

25
DE FEVEREIRO
é a data em que o 
presidente Jair Bolsonaro 
vai fazer um ato pelas ruas 
de São Paulo

ex-presidente no dia da convo-
cação do ato.

“Olá, amigos de todo Brasil, 
em especial de São Paulo. No 
último domingo de fevereiro, 
dia 25, às 15h, estarei na Pau-
lista realizando um ato pacífi-
co em defesa do nosso Estado 

Democrático de Direito. Peço 
a todos vocês que compare-
çam trajando verde e amarelo 
e, mais do que isso, não com-
pareçam com qualquer faixa 
ou cartaz contra quem quer 
que seja. Nesse evento que-
ro me defender de todas as 
acusações que têm sido im-
putadas à minha pessoa nos 
últimos meses. Mais do que 
discurso, uma fotografia de to-
dos vocês porque vocês são as 
pessoas mais importantes des-
se evento, para mostrarmos 
para o Brasil e para o mundo a 
nossa união, as nossas preocu-
pações e o que nós queremos”, 
disse Bolsonaro..

AÇÃO. O plenário do Supremo 
Tribunal Federal (STF) conde-
nou mais 15 réus acusados de 
participação nos atos golpis-
tas de 8 de janeiro do ano 
passado, quando as sedes dos 
Três Poderes foram invadidas 
e depredadas, em Brasília.   
Agora, as condenações pelos 
atos chegam a 86, com penas 
que variam de 3 a 17 anos de 
prisão.  Todos os julgamentos 
ocorreram no plenário virtual, 

JUSTIÇA

STF condena mais 15 réus por atos de 8 
de janeiro; o total já chega a 86 pessoas

em que os votos são deposita-
dos por via eletrônica. A maioria 
dos ministros acompanhou o 
relator, ministro Alexandre de 
Moraes, que votou pela conde-
nação dos cinco crimes denun-
ciados pela Procuradoria-Geral 
da República .  Os ministros Luís 
Roberto Barroso, Nunes Mar-
ques e André Mendonça  diver-
giram, em parte, para condenar 
os réus por um número menor 
de crimes..
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OPINIÃO

NOVAS EMPRESAS, MILHARES DE EMPREGOS

Gerar empregos. Essa 
tem sido uma das prio-
ridades do nosso gover-

no à frente da Prefeitura de 
Taubaté desde o início. Em-
prego é dignidade.

A tarefa não foi fácil: herdamos 
uma Prefeitura endividada, fá-
bricas fechando e o desemprego 
crescendo. No governo anterior, 
Taubaté perdeu mais de 8.000 
postos de trabalho. Hoje, três 
anos depois de termos iniciado 
o mandato, Taubaté tem marcos 
importantes a comemorar: mais 
de 10 mil empregos gerados 
entre o início de 2021 e 2023, 
segundo o Caged, além de im-
portantes fábricas chegando à 
nossa cidade, entre elas a CSN/
Prada e a Eve, subsidiária da 
Embraer, que vai produzir na ci-
dade o “carro voador”. 

Chegar até aqui exigiu traba-
lho, foco e soluções inovadoras.

Priorizamos a atração de inves-
timentos, utilizando, de forma 
inteligente, a lei de incentivos, 
que dá isenção de impostos 
por tempo definido. Mudamos 
a forma como elas recebiam as 
áreas. Ao invés de doação, op-
tamos por fazer cessão e con-

cessão das áreas para fins de 
instalação de indústrias e outros 
segmentos. Pela primeira vez na 
cidade, um distrito industrial foi 
legalizado, dando segurança ju-
rídica aos parceiros.

No passado, desde a introdu-
ção da lei nos anos 1990, o mo-
delo era único: doação de áreas. 
E não foram poucos os proble-
mas que a Prefeitura de Taubaté 
enfrentou quando uma empresa 
não cumpria o acordado. Ao fa-
zer a cessão por decreto, a admi-

nistração agilizou o processo de 
instalação das empresas.

Hoje tudo é mais ágil. Afinal, 
quem precisa de emprego não 
merece que a burocracia atrase 
a abertura de novas vagas. Tam-
bém pensando nisso, criamos 
o “Desenvolve Taubaté”, que 
reúne os serviços de empregabi-
lidade em um só lugar. Lá, o em-
presário pode abrir seu negócio 
em 15 minutos. E o trabalhador 
pode ter acesso à sua vaga ou 
qualificação no mercado.  

José Saud

Prefeito de 
Taubaté

Mas, fizemos mais. Trocamos 
a cesta básica pelo cartão Mesa 
Taubaté para que o dinheiro 
ficasse no comércio local e am-
pliamos o Shopping Popular. 
Com a cidade empobrecida pela 
crise, investimentos no principal 
ativo que uma Prefeitura pode 
ter: os servidores públicos, sen-
do valorizados como nunca, au-
mentamos salários, concurso em 
todas as áreas, 1.100 professores 
a mais, regularizamos o paga-
mento de licenças-prêmio. Esse 
dinheiro foi injetado na econo-
mia, fortalecendo o comércio, 
gerando empregos e aumentan-
do a arrecadação de impostos. 

Reaquecemos a economia, 
base do crescimento de Tauba-
té nos últimos três anos. Vamos 
fazer mais: está em fase final de 
maturação o Plano de Carreira 
do Servidor, uma promessa an-
tiga que vai virar realidade em 
nossa gestão.

Taubaté está hoje pronta para 
o futuro. Forte, pujante, inova-
dora e com qualidade de vida 
e emprego para nossa gente, a 
cidade caminha a passos largos 
para ser, cada vez mais, um or-
gulho para todos nós..

Economia. 
Taubaté vem 
apresentando 
crescimento, 
afirma Saud

Divulgação

A tarefa não foi fácil: herdamos uma Prefeitura endividada, fábricas fechando e o desemprego crescendo
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CINEMA A BANDA MAIS FAMOSA DO MUNDO VAI TER UM NOVO CAPÍTULO NA TELONA

BEATLES 

OS QUATRO MENINOS DE LIVERPOOL VÃO GANHAR MAIS UM, ALIÁS, MAIS 
QUATRO FILMES SOBRE A VIDA DELES NOS PRÓXIMOS ANOS E AGITAM FÃS

NA TELONA

Marcos Eduardo Carvalho
@marcoszapata1978
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Marcos Eduardo Carvalho

Quatro filmes, um para cada 
integrante dos Beatles. Essa é 
a grande novidade que surgiu 
nesta última semana, de acor-
do com uma informação do 
site Deadline. E o idealizador 
do projeto é Sam Mendes, o ci-
neasta que já dirigiu o grande 
sucesso ‘Beleza Americana’, 
além de ‘1917’.
 Desta maneira, a expectativa 
é grande e, mesmo sem muitos 
detalhes da obra que virá pela 
frente, já gera euforia entre os 
fãs da banda. Afinal de contas, 
os Beatles se separaram em 
1970, mas, ao contrário do que 
John Lennon cravou à época, 
o sonho não acabou.
 Agora, ele, Paul McCartney, 
Ringo Starr e George Harris-
son vão ganhar uma espécie 
de biografia individualizada. 
Ao mesmo tempo, eles tam-
bém vão se interconectar.
 A ideia básica é conseguir 
contar a história dos Beatles, 
mas dentro de quatro pontos 
de vista diferentes. E, talvez, 

1970
FOI O ANO
em que os Beatles 
anunciaram o final da 
banda, quando Lennon 
disse: ‘o sonho acabou’

HISTÓRICO. Esse novo traba-
lho cinematográfi co sobre os 
Beatles também tem um im-
portante fator histórico. Pela 
primeira vez, a família dos 
quatro meninos de Liverpool 
vai abrir as suas histórias de 
vida. E, também, os direitos 
musicais em um roteiro de 
fi lme. Inclusive, esse não será 
o primeiro fi lme da história so-
bre os Beatles. Mas, certamen-

FILMES

Pela primeira vez, família libera direitos 
musicais dos artistas para um roteiro

te, é o que terá os maiores 
diferenciais. Ao menos, é 
isso o que todos espe-
ram com esse novo 
projeto que chegará 
aos cinemas em 
alguns anos. E os 
beatlesmanía-
cos já estão de 
olho no que 
vem aí..

Baterista. Ringo Starr ainda se 
apresenta em shows

Ícone. Paul McCartney esteve 
no Brasil recentemente

aí esteja a grande sacada dos 
diretores da empreitada.
 Com isso, os fãs da maior 
banda de todos os tempos po-
derão ver diversas facetas dos 
quatro integrantes dos Beatles. 
E, claro, saber um pouco mais 
do dia a dia deles.
 Embora a banda tenha se des-
feito há mais de 50 anos, sem-

pre surgem novidades e fatos 
nunca revelados antes. Assim, 
também esses quatro filmes 
vão apostar no ineditismo, e 
não apenas no mais do mesmo.
“Nós fomos a Los Angeles an-
tes do Natal passado para dar 
a ideia, e é justo dizer que re-
cebemos entusiasmo univer-
sal,” disse o diretor do filme ao 

portal Deadline.
 “A razão que a Sony se desta-
cou dos competidores foi por 
conta da paixão de Tom [Ro-
thman, presidente do estúdio] 
e Elizabeth [Gabler, produtora] 
pela ideia, e o comprometimen-
to em lançar esses filmes no 
cinema de uma maneira inova-
dora e empolgante”, continuou.

PRAZO.
No entanto, ainda vai demorar 
um pouco para tudo virar rea-
lidade. Isso porque a expecta-
tiva é que os quatro filmes che-
guem ao público só em 2027. 
Ou seja, ainda terão mais três 
anos pela frente. A Sony Pictu-
res será a responsável pelo fi-
nanciamento do projeto. Além 
disso, será a primeira vez que 
a família dos quatro meninos 
de Liverpool vai abrir as suas 
histórias de vida. E, também, 
os direitos musicais em um 
roteiro de 
filme..
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CINEMA A BANDA MAIS FAMOSA DO MUNDO VAI TER UM NOVO CAPÍTULO NA TELONA

BEATLES 

OS QUATRO MENINOS DE LIVERPOOL VÃO GANHAR MAIS UM, ALIÁS, MAIS 
QUATRO FILMES SOBRE A VIDA DELES NOS PRÓXIMOS ANOS E AGITAM FÃS

NA TELONA

Marcos Eduardo Carvalho
@marcoszapata1978

DA REDAÇÃO

Marcos Eduardo Carvalho

Quatro filmes, um para cada 
integrante dos Beatles. Essa é 
a grande novidade que surgiu 
nesta última semana, de acor-
do com uma informação do 
site Deadline. E o idealizador 
do projeto é Sam Mendes, o ci-
neasta que já dirigiu o grande 
sucesso ‘Beleza Americana’, 
além de ‘1917’.
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o sonho não acabou.
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Ringo Starr e George Harris-
son vão ganhar uma espécie 
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Ao mesmo tempo, eles tam-
bém vão se interconectar.
 A ideia básica é conseguir 
contar a história dos Beatles, 
mas dentro de quatro pontos 
de vista diferentes. E, talvez, 
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No entanto, ainda vai demorar 
um pouco para tudo virar rea-
lidade. Isso porque a expecta-
tiva é que os quatro filmes che-
guem ao público só em 2027. 
Ou seja, ainda terão mais três 
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B
MUITA MÚSICA 

 Os Beatles são considerados a maiior 
 banda musical de todos os tempos. 
 Desta maneira, cada um deles ganhar 
 um filme individual, é uma homenagem 
 das mais interessantes. No entanto, o 
 projeto só deverá chegar em 2.027.

divulgação
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 Com sucursais e*
correspondentes

LASERTERAPIA:
Hospital Veterinário Taquaral

Matheus Campos

RESTABELECIMENTO ÁGIL DO PET

Morgana Prado, especializada em
animais silvestres e exóticos 

Animais silvestres e pets convencionais
são beneficiados pela agilidade

na recuperação com a laserterapia

Anna Beatriz Pereira Barros,
fisioterapeuta veterinária

Laura Morales Oliveira, especializada em 
Fisioterapia e Reabilitação Animal

Fabiana Vitale, especializada
em dermatologia animal

Divulgação

Divulgação

Divulgação

Julia de CamargoJulia de Camargo

A 
laserterapia na medicina veterinária revolucionou a 
forma de tratar os pets com uma abordagem segura, 
não invasiva e eficaz. A técnica, também conhecida 
como fotobioestimulação, ativa a recuperação e 
alivia condições diversas em animais através da 

modulação das funções celulares, sendo eficaz desde lesões 
musculoesqueléticas até problemas neurológicos.
A vantagem da laserterapia combinada com tratamentos 
convencionais que envolvem medicação, curativos etc., é que 
acelera a cicatrização de feridas e reduz a formação de secreção. 
Isso ocorre porque combate os radicais livres, produz efeito 
antioxidante e ação anti-inflamatória.
De acordo com profissionais do Hospital Veterinário Taquaral, em 
Campinas (SP), a luz age diretamente nas células e não apresenta 
efeitos colaterais. A dosagem e potência variam entre espécies e 
indivíduos, sendo adaptada conforme a espessura e a cor da pele, 
além da presença de pelos ou penas.
É preciso que o 
veterinário e o 
tutor sigam normas 
de segurança. Há 
contraindicações e 
incluem pacientes 
oncológicos, 
gestantes, filhotes 
e áreas com 
hemorragias ativas.
O custo da terapia 
é acessível e 
geralmente incluso 
nas sessões de 
fisioterapia ou 
reabilitação. Mas 
é bom frisar que 
normalmente são 
necessárias várias 
aplicações..
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correspondentes
Com sucursais e
correspondentes

DESFILES DAS CAMPEÃS 
COM ARQUITETOS

24 DE FEVEREIRO A 1 DE MARÇO DE 2024 25

Interino Marcos Eduardo Carvalho

  Ozéas de Araujo e Lisete Araujo
Divulgação

DUCHAPÉU INAUGURA LOJA EM 
SÃO JOSÉ E QUER SER REFERÊNCIA
A Duchapéu, loja de produtos e 
decoração, comemora duas décadas 
de sucesso e inaugura sua primeira 
unidade em São José dos Campos, 
marcando a entrada da empresa no 
Vale do Paraíba. Fundada em 2004, 
a Duchapéu estabeleceu sua matriz 
no coração do bairro do Parí, em São 
Paulo, e expandiu sua presença com 
uma segunda unidade em Alphaville. 
Este ano, a empresa comemora não 
apenas seu vigésimo aniversário, mas 
também a chegada à RMVale. Lisete 
Araujo e Ozéas de Araujo estão à 
frente do negócio em São José.

O 
Carnaval 2024 acabou, mas as boas lembranças, cer-
tamente, vão ficar. Que o digam os colaboradores do 
Grupo Nexus, de São José dos Campos. Afinal de contas, 
os arquitetos e lojistas associados participaram de uma 
experiência única no camarote Bar Brahma do Sambó-

dromo em São Paulo, na semana anterior. Eles puderam curtir uma 
vista privilegiada dos desfiles das Campeãs de São Paulo 2024 com 
todo conforto de um camarote all inclusive e que contou com shows 
exclusivos de Ivete Sangalo e Olodum. Esta é a área onde ficaram 
as celebridades, personalidades, influenciadores e claro, o grupo da 
região. O evento aconteceu no último sábado, dia 17 de fevereiro 
no sambódromo do Anhembi em São Paulo. Certamente, eles terão 
muita história para contar nos próximos anos..

Rafael Oliveira e 
Natalia Oliveira

Divulgação

Natalia Traunmuller 
e Lucas Sonnewend

Divulgação

Kleber Santos e 
Nevania Alves

Divulgação

Diego Medeiros e 
Margot Bacquerot

Divulgação

 Letícia Motisuki e 
Alexandre Harrisberger

Divulgação

 Natasha Pereira, Natalia Traunmuller, 
Tatiana Otta e Juliana Soubhia

Divulgação

Monique Truyts e
Marcelo Borges

Divulgação

Eduardo Albernaz e
Tatiana Otta

Divulgação

Rafael Pires e 
Gabriela Mantovani

Divulgação



24 de fevereiro a 1 de março de 202426

fran galvão
EstilizE-sE
Fran Galvão é consultora 
de Imagem e Estilo, especialista 
em coloração pessoal e 
multiplicação do guarda-roupa. 
Fran atua há 6 anos no mercado 
de moda. Siga @fran.galvao

MODA MUITAS VEZES QUANDO A PESSOA MUDA DE CARREIRA TAMBÉM SENTE A A NECESSIDADE DE MUDAR O JEITO DE SE VESTIR NO DIA A DIA

QUE HISTÓRIA VOCÊ ESTÁ 
CONTANDO COM SUA IMAGEM?

ao escolher pela transição de carreira parti do pressuposto 
de que ser algo, demandaria me distanciar de característica

Há mais ou menos dois 
meses resolvi com-
partilhar as colunas 

também no meu LinkedIn e 
foi uma surpresa geral. Isso 
porque muitas das conexões 
que tenho por lá são fruto de 
uma “outra vida”, onde fui 
executiva no mundo corpo-
rativo - foram 17 anos em um 
universo completamente dife-
rente do que vivo hoje. Fui a 
Francini Nogueira de algumas 
empresas, nacionais e mul-
tinacionais. Porém em 
2015 me tornei a Fran 
Galvão, Consultora de 
Imagem e Estilo, colu-
nista de moda, digital 
influencer, professo-
ra e apaixonada pelo 
que faço.

Confesso que ao es-
colher pela transição 
de carreira parti do 
pressuposto de que 
ser algo, ou trabalhar 
em algo diferente, de-
mandaria me distan-
ciar de uma primeira 
característica – meio que 
assumi um padrão de ex-
clusão, de perda. Deixei 
de ser quem fui para me 
tornar quem sou.

Assumi um outro so-
brenome (Nogueira é do 
meu pai que sempre foi 
executivo de multina-
cional e Galvão da minha 
mãe que sempre trabalhou com 
moda) e me distanciei do meu 
networking – afinal tinha como 
meta construir tudo novo.

E realmente construí tudo 
novo. Um novo networking 
que me levou por quatro anos a 
acompanhar as maiores sema-
nas de moda do mundo (aliás 
pensando seriamente em retor-
nar), ter solidez no curso que eu 

em eventos que estive presente 
(acredite, há sempre a oportu-
nidade de fazer bons networ-
king, até mesmo durante a folia 
do carnaval) o tema sobre os 
desafios de se mudar de carrei-
ra surgiu e entre várias conver-
sar alguns pontos chamaram 
minha atenção. Sem contar que 
levei um texto sobre isso para 
o próprio LinkedIn e Instagram 
e os comentários e trocas fo-
ram imensos e em sua grande 

maioria de mulheres.
Hoje entendo que continuo 

sendo a Francini executiva, 
ela está comigo a cada aten-
dimento hoje na Consultoria, 
mas sendo explorado de outra 
forma. O melhor de tudo que 
sou, sendo aplicado hoje.

Afinal sou formada em Co-
mércioa Exterior/Relações In-
ternacionais, mas também em 
Moda, com CBA em gestão de 
projetos, mas também em pós 
de marketing digital. Fui em 
diversos congressos e grandes 
reuniões, mas também em se-
manas de moda nacionais e in-

ternacionais. Como igno-
rar essa somatória?

Mas a grande in-
dagação sobre 

esse tema foi 
sobre encarar 

nossa mul-
t ip l ic idade 
como um pro-
blema. E de re-
pente precisar 
“esconder” algo 

para ser levada 
a sério.  “Ah, mas 

essa não é uma 
coluna de moda?” 
É, sim, mas tam-

bém é mais que isso, 
é para mulheres - e 

quando pensamos em 
estilo - e agora sabendo desse 
meu passado eu pergunto: adi-
vinha quantas camisas eu tenho 
no guarda-roupa que hoje não 
são mais usadas com alfaiata-
ria e sim com um nozinho, com 
uma saia de franja, de paetê, de 
trás para frente...

Viu só como nossa imagem 
conta histórias sobre nós e re-
flete tudo aquilo que somos. 
Pensa nisso!! 

Que história você está contan-
do com sua imagem?.

idealizei (o Estilize-se), escrever 
semanalmente para um jornal, 
esporadicamente ser presença 
em revistas e programas de TV 
(olá emissoras, vamos conver-
sar?) e inúmeras clientes, que 
por ironia em sua maioria são 
executivas. Sem contar o quan-
to me divirto como influencer 
nas minhas mídias sociais.

Enfim, por que estou contan-
do tudo isso aqui para vocês?

Durante a folia de Carnaval 

4
ANOs
foi o período que Fran 
Galvão acompanhou as 
principais semanas de moda 
pelo mundo

17
ANOs
foi o período em que 
Fran Galvão trabalhou no                
ambiente corporativo, fora 
do mundo da moda.’



DOUGLAS FAGUNDES

24 DE FEVEREIRO A 1 DE MARÇO DE 2024 27

O Restaurante Donna Pi-
nha é parada obrigató-
ria para quem vai curtir 

o gostoso clima das monta-
nhas de Santo Antônio do Pi-
nhal, na Serra da Mantiqueira. 
Super aconchegante e cercado 
por muito verde, o local é fa-
moso pelas receitas elabora-
das com muito carinho pela 
chef Anouk Migotto. A dica 
fica por conta do tradicional 
“Festival da Quaresma”, que 
segue até Sexta-Feira Santa 
(29 de março).

O Festival reúne inúmeros 
pratos à base de peixes, prin-
cipalmente a truta -- encontra-
da em águas frias e límpidas e 
uma espécie típica da Serra da 
Mantiqueira.  E é exatamente 
das mãos da chef que saem 
receitas incríveis que agregam 
ingredientes regionais aos pra-
tos. “A truta é sempre bastante 

GASTRONOMIA RESTAURANTE DONNA PINHA, EM SANTO ANTÔNIO DO PINHAL, MAIS UMA VEZ SE DESTACA NESTE PERÍODO DO ANO NA SERRA

TRUTA É A ‘QUERIDINHA’ DA
QUARESMA EM SANTO ANTÔNIO

O tradicional “Festival da Quaresma” reúne inúmeras opções de pratos
Cenário é ideal para quem não come carne no período; além de curtir o clima na Serra

ANDRÉ AQUINO
Formado em Gastronomia 
e professor na área, já 
participou do BakeOff 
Brasil (SBT), É de Casa 
(Globo) e tem o canal 
@cozinhapramachos, com 
120 mil seguidores.

Donna Pinbha tem 
diversas opções de pratos

nha no Boa Lembrança, reúne 
ingredientes da receita tradi-
cional—como carne seca, mi-
lho e legumes--, com pinhão 
e temperos frescos da Serra. 
“Uma deliciosa homenagem 
ao Santo Padroeiro da cidade 
com a nossa culinária típica”, 
ressalta a chef. O prato custa 
R$ 89 reais (individual). Tem 
opção vegana. 

O Restaurante Donna Pinha 
está localizado à avenida An-
tônio Joaquim de Oliveira, nú-
mero 647, no Centro de Santo 
Antônio do Pinhal/SP. Abre 
todos os dias para almoço, das 
11h às 17h. Para jantar, fun-
ciona de sexta e sábado até as 
23h e domingo até as 18h. 

Atendimento pelo telefone 
fixo (12) 3666-2669. Acompa-
nhe também pelas redes so-
ciais: @donnapinha (Insta) ou 
Donna Pinha (Face).. 

procurada e nossa missão e 
deixá-las ainda mais saborosa, 
ressaltando os sabores e aro-
mas da Serra”, afirmou. 

Vale ressaltar que o cardápio 
do Donna Pinha possui opções 
para diferentes paladares, 
incluindo massas frescas, ri-
sottos e pratos veganos/vege-
tarianos. “Difícil destacar um 
prato, mas a truta ao molho de 
maracujá é sempre um suces-
so!”, afirma a chef.

Das tradicionais simpatias 
que tomam conta de Santo An-
tônio do Pinhal, a chef Anouk 
Migotto criou o “Arroz Casa-
menteiro”, que vem acompa-
nhado de uma cerâmica com a 
imagem de Santo Antônio pin-
tada à mão. O cliente degusta 
a receita e leva a cerâmica de 
recordação.  

O “Arroz Casamenteiro”, que 
é a quinta edição do Donna Pi-

PROCURA

 E“A truta é sempre 

bastante procurada e 

nossa missão é deixá-

la ainda mais saborosa, 

ressaltando os sabores e 

aromas da Serra”

Anouk Migotto
Chef de cozinha
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AUTOMOBILISMO NOTICIA DA TROCA DE EQUIPE DO HEPTACAMPEÃO AGITOU O MUNDO DA FÓRMULA 1 NO INÍCIO DA TEMPORADA ATUAL

HAMILTON 

Marcos Eduardo Carvalho
@marcosovale78

DA REDAÇÃO

Marcos Eduardo Carvalho

FÓRMULA 1. LEWIS HAMILTON VAI 
PARA SUA ÚLITMA TEMPORADA NA 
MERCEDES, ONDE CONQUISTOU SEIS 
TÍTULOS AO LONGO DA CARREIRA

& MERCEDES

Heptacampeão mundial de Fór-
mula 1 (maior campeão da his-
tória ao lado de Michael Schu-
macher, recordista de poles e 
recordista no número de vitó-
rias. Agora, aos 39 anos, com 
todas as conquistas alcançadas, 
o britânico Lewis Hamilton, da 
Mercedes, poderia se aposen-
tar no ano passado, ou, ao final 
desse ano, como muitos acredi-
tavam que ia acontecer.
 Só que não. Afinal de contas, 
no início do ano Lewis Hamil-
ton agitou o mundo do auto-
mobilismo ao ser anunciado 
como piloto da Ferrari a partir 
de 2025, com um contrato de 
dois anos. Portanto, até o final 
de 2024, ele ainda continua na 
equipe alemã.
 Desde que foi campeão pela úl-

2007
FOI O ANO
em que o plioto inglês 
Lewis Hamilton estreou na 
Fórmula1, quando já ganhou 
corridas

7
TÍTULOS
foran conquistados pelo 
pilot Lewis Hamilton ao 
longo de sucarreira na 
Fórmula 1

Novos ares. O heptacampeão 
Lewis Hamilton

Comando. Frédéric Vasseur, 
chefe da Ferrari

tima vez em 2020, o piloto viu a 
Mercedes declinar, tanto é que 
não venceu corridas nos dois 
últimos anos. Mas, o sonho de 
pilotar um carro da escuderia 
italiana falou mais alto.
 Afinal de contas, é o sonho de 
todos os pilotos (ou, quase to-
dos, já que Nelson Piquet já dis-
se que não queria) correr pela 
Ferrari. Isso por conta de toda 
a mística que envolve a equipe 
italiana criada pelo comenda-
dor Enzo Ferrari.
 Mas, não apenas por esse mo-
tivo: Hamilton parece ver na 
Ferrari, que está em evolução, 
a chance de voltar a ganhar 
corridas e, quem sabe, faturar 
mais um título E, aí sim, se apo-
sentar com uma carreira bri-
lhante na categoria máxima do 
automobilismo mundial.
 “Me sinto incrivelmente bem 
afortunado, após ter conquis-
tado coisas com a Mercedes 
que só poderia ter sonhado 
como criança, que eu agora 
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italiana falou mais alto.
 Afinal de contas, é o sonho de 
todos os pilotos (ou, quase to-
dos, já que Nelson Piquet já dis-
se que não queria) correr pela 
Ferrari. Isso por conta de toda 
a mística que envolve a equipe 
italiana criada pelo comenda-
dor Enzo Ferrari.
 Mas, não apenas por esse mo-
tivo: Hamilton parece ver na 
Ferrari, que está em evolução, 
a chance de voltar a ganhar 
corridas e, quem sabe, faturar 
mais um título E, aí sim, se apo-
sentar com uma carreira bri-
lhante na categoria máxima do 
automobilismo mundial.
 “Me sinto incrivelmente bem 
afortunado, após ter conquis-
tado coisas com a Mercedes 
que só poderia ter sonhado 
como criança, que eu agora 

24 DE FEVEREIRO A 1 DE MARÇO DE 2024 29

B
DECISÃO TOMADA
Lewis Hamilton vai seguir um 
novo rumo a partir do ano 
que vem e sentar no lugar 
que um dia já foi de Michael 
Schumacher.

Divulgação

& MERCEDES

B
DOMÍNIO TOTAL 
Entre 2014 e 2020, a 
Mercedes dominou a 
Fórmula 1, com sete 
títulos, sendo seis de Lewis 
Hamilton e um de Nico 
Rosberg. 

B
NOVOS ARES 
Após ganhar tudo o que 
podia, Hamilton agora 
vai para um novo desafi o 
e correr pela Ferrari, o 
sonho de muitos quando 
entram na Fórmula 1

SAIBA MAIS

2020
FOI O ANO
em que Lewis Hamilton 
conquistou seu último título 
na Fórmula 1, pela equipe 
Mercedes

6
TÍTULOS
de Hamilton foram 
conquistados durante a  
estadia na equipe Mercedes; 
o outro foi pela McLaren

TEMPORADA. Embora a 
atenção esteja voltada para 
a ida de Lewis Hamilton para 
a Ferrari em 2025, ainda há a 
temporada 2024 pela frente. 
Assim como nos últimos três 
anos, o holandês Max Versta-
ppen é o favorito ao título. No 
ano passado, o piloto da Red 
Bull ganhou a maioria das cor-

EXPECTATIVA

Na temporada 2024, Max Verstappen 
busca o quarto título consecutivo 

ridas e foi campeão com folga. 
Agora, ele tenta o tetracam-
peoanto mundial. Nem mesmo 
Hamilton parece capaz de segu-
rar o holandês. Afi nal de contas, 
a equipe dele vem dominando 
a categoria desde 2021 e, pela 
pré-temporada, a expectativa é 
de que tudo se repita durante o 
ano de 2024..

tenha a chance de realizar ou-
tro sonho de infância. Dirigir 
no vermelho da Ferrari”, disse 
Hamilton, ainda exaltando os 
13 anos de Mercedes.
 Aliás, uma interessante curio-
sidade vai ser ver como ele se 
comportará em 2024 na equipe 
alemã. Até porque será uma 
temporada de despedida na 

equipe que lhe deu tantos tí-
tulos na carreira. A temporada 
2024 começa em breve, no dia 
2 de março, pela primeira vez 
em um sábado, com o GP do 
Bahrein. E todas as atenções 
estão voltadas para o ‘Patrão’.
 Durante o período em que es-
teve na Mercedes, Hamilton 
ganhou 82 de suas 103 provas 

e faturou seis de seus sete tí-
tulos na Fórmula 1. Apenas o 
primeiro deles, em 2008, foi 
pela McLaren.
 Depois, em 2014, 2015, 2017, 
2018, 2019 e 2020 foi campeão 
pilotando a Mercedes.
 Contudo, Lewis Hamilton que-
ria respirar novos ares na car-
reira. E o acordo com a Fer-
rari por dois anos vai ser essa 
grande chance para o hepta-
campeão. Com a Mercedes 
não dá mostras de que poderá 
brigar pelo título em 2024, o 
inglês poderá sonhar com o tí-
tulo de novo em 2025.

DECISÃO SURPRESA
Poucos esperavam, 
no começo do ano, 
que Lewis Hamilton 
trocaria a Mercedes 
pela Ferrari antes da 
aposentadoria

1
EXPECTATIVA
Enquanto se despede 
da Mercedes no final 
de 2024, Hamilton já 
respira ares da Ferrari 
e torce por um carro 
mais competitivo

2
MUDANÇA RADICAL

Vale lembrar que, a 
partir de 2026, a Fór-
mula 1 vai passar por 
uma mudança radical 
na configuração dos 
carros e motores
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